
CORTES GENERALES 

DUO DE SESIONES DEL 

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 
Año 1984 11 Legislatura Núm. 176 

COMlSlON DE AGRICULTURA, GANADERIA Y PESCA 
PRESIDENCIA DE DONA MARIA DOLORES PELAYO DUQUE, 

VICEPRESIDENTA PRIMERA 

Sesión celebrada el miércoles, 23 de mayo de 1984 

Orden del día: 

- Comparecencia de don Julián Arévalo Arias, Presidente del FORPPA, para informar sobre política del Or- 
ganismo en el sector de  carnes, cereales y hortofruticolas. 

La scnora VICEPRESIDENTA (Pclayo Duque): Bueno5 
días scnorcs Diputados. Se abre la sesión. 

El señor Secretario dará lectura dc la lista de los scno- 
res miembros dc la Comisión. ( E l  serior Secrrturio, Vlíz-  

yire,: Foirz .  puxc lisia de los seiíores iirieiiihrv.s de lu C'vt ir i -  

siúi i , prrserr les y represer I rudos. ) 

La scñora VICEPRESIDENTA: Comprobada la cxistcn- 
cia de quórum pasamos a la cclcbración de la sesión de 
hoy cuyo único punto es la comparecencia de don Julián 
Arcvalo. Presidente del FORPPA para inlormar sobre la 
política del organismo en el sector de carnes. cereales v 
hortofrut ícolas. 

La sesión se desarrollará conformc a lo dispuesto en el 
artículo 203 del Reglamento dc la Cámara. 

üanios la bienvenida ii doti Julii iri  Ari.valo. quc liciic la 
palabra para csporicr la política del orgatiimio c w  105 

scc torcs a 1 Lld i clos . 

El senot. PRESIDENTE DEL FORPPA (ArC\.iilo Arias): 
Muchas gracias, Presidenta. Comparezco a n t e  csta  Coriii- 
sibn de Agricultura como modo de que coiiozcíiti sistcnili- 
ticarncritc las rcali/.acioncs de la Adrniiiisti.;iciOii, y e11 

este caso la Administración agraria, c n  su vertiente 
FORPPA por parte del Poder Icgislativo. 

El programa de hoy nos centra cti tres enormes, no 

sólo grandes. temas. como son: delimitar. explicar y cx-  
poner la politica del organismo en los sectores dc cerca- 
les. carnes y hortofi-uticolas, pese a la escisión rcalimda 
en el programa primitivo que vicnc ya de la pasada se- 
sión y que me parece razonable, aunque todavía estimo 
que es excesiva, csta concentración de grandes temas, de 
ahí que para n o  hartar a los scnorcs Diputados con una 
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exposición inevitablemente larga y tediosa \raya a ccñir- 
me,  í'undamcntalmcntc, a los dos primeros temas que 
constituven el núcleo de la regulación agraria en nuestro 
pais por su importancia cuantitativa y cualitativa y a 
dc,iar a una aclaración posterior lo referente a la horto- 
l~iuticultura. y a preguntas y demandas. por supuesto. de 
los señores Diputados. 
Paso, sin más, a entrar en lo que es la política del 

FORPPA en el sector de ccralcs. La política del FORPPA 
en el sector de cereales es, como n o  podía por menos de 
ser y quizá mucho más que en otras administraciones. 
una política absolutamente coherente con la política glo- 
bal del Ministerio. Esa política absolutamente coherente 
con la política global del Ministerio viene detcrminada 
por el plan de producciones a medio plazo del mismo. 
Ese plan de producciones a medio pliizo del mismo nos 
indica y scnala la necesidad y conveniencia de expandir 
la cebada. de expandir razonablemente todo lo que se 
pueda el cultivo del maíz y prcvcr la posibilidad. dada la 
estructura de nuestro consumo global de materias pri- 
mas para alimcntacibn animal. de un relativo descenso 
en  la producción de trigo al margen de las coyunturas 
cliiiiatológicas que pucdan darse al respecto. 

Este es el marco global en el que se mueve la política 
del Fondo en la regulación del sector cereales, coherente 
con la política del Ministerio y con la política económica 
g!ciici.al. 

Descendiendo un pcldano niás en la aproximación a la 
realidad que perseguimos. hay que tcncr cn cuenta que 
esta politica del FORPPA cii el sector de cereales viciic 
condicionada por esa realidad insosla!,ablc que  ya recoge 
el plan de producciones a medio plazo del Ministerio: que 
wiiios cnornicmcntc dclicitarios en el bloque ccrcalisia, 
paralela y pai-adó,jicanicntc -aunque esplicable esta pa- 
ixloin- somos cscedcntarios e n  trigo si lo considcra- 
mos en su exclusiva aptitud para consumo huniano. aun- 
que, e11 una versión dinámica de la realidad que  nada 
tiene q u e  i 'cr  con la histórica regulada en el Decreto-ley 
ya tencuido cii 1937 por los ii-abajaos de esta Cimara.  el 
trigo debe considcrrirsc como una materia prima más 
p a r a  la alinientacióii aiiiiiial, n o  solamente como una 
niutci-¡a con csclusi\,a apt i tud huninna. 

Particiido de' esta realidad insoslayable quc está ahí 
que nos Ilc\,a a una dependencia media cnti 'c cinco >'seis 
niilloiics de toneladas con relación al cstciior. el ob,jctivo 
principal o csti'atl;gico del Fondo es í'onicntnr el cult ivo 
de ccralcs-pienso e incorporar el trigo al balance general 
de niatcrias piinias de alimentación huninnn o animal. 
incluso prci'cr que en la expansión del rcgadio de este 
país la posible sustitución de cultivos cscedcntarios pue- 
de ser ocupada por cultivos y producciones cercalistas 
que nos indcpcndiccn rclativanicntc y nos pongan a cu-  
bierto de las intcmpcrancias del mci-cado internacional 
cuya i ncidcncia ncga t i va tuvimos dcsgraciadarncn te oca- 
sión de comprobar en el pasado ejercicio. 

Este objetivo piincipal o cstratCgico determina unos 
ob,ietivos secundarios tácticos para la labor del Fondo, 
entre los cuales destacaría un cambio decidido en  la cs- 
tructura de precios relativos de los cereales a íavor de la 

cebada y la devolución al mercado del protagonismo ac- 
t i v o  en la comcrcialización cercalista evitando intcrvcn- 
cioncs y ortopedias innecesarias de las cuales era para- 
digma la vieja regulación del trigo v t a m b i h  era para- 
digma menor el sistema ~~di.í ' icit-pavmcn1~~ existente de 
una manera irracional y absurda en  el comercio del maíz 
en nuestro pais hasta la pasada campana. 

La satisfacción de este cuadro de objetivos cstrategicos 
y tácticos implica la adopción de una serie de medidas 
concretas utilizando al rcspccto todos los instrumentos 
de la política de regulación, entre los cuales señalaría. en 
relación con el primer objetivo táctico definido: incrc- 
mentos en la regulación y establecimiento de precios de  
garantía superiores para la cebada y su bloque-escolta en 
relación con el trigo; mantener, en una óptica de llegar a 
un modelo silo, subidas iguales para trigo y maíz. En 
relación con el segundo objetivo táctico presentado, se- 
ñalaría la necesidad de incrementar la banda comercial 
para los distintos cereales -la banda precio de garantía. 
precio indicativ-, el margen de intcrmediación del 
Scnpa mientras este fue decisivo y existió legalmente. 
existencia que ya queda superada con el trabajo de esta 
Cámara y de su homóloga la del Senado, hasta subir ese 
margen con unos márgenes de comcrcialii.ación razona- 
bles en el mercado; liberalizar el mercado del trigo ya 
satisfecho y el fin del sistema ctddicit-pavment» para el 
niai/. colocándolo en linca con el resto de los cereales en 
uii cuadro armónico de regulación de todos los cereales 
baio prcniisas y pautas comunes. 

Esta politica es el cuadro básico de objcti\us y mcdi- 
das en coherencia con la política global del Ministerio 
desarrollada por el FORPPA, que ya tuvo una primera 
aproximación e n  la regulación de la campana de cereales 
del pasado ano. Entre las n o i d a d e s  que fueron aporta- 
das en esa campana señalaría la tipificación por primera 
\'ex por variedades. fundada e n  criterios de calidad hari- 
no-panadera de nuestro trigo, los incrementos porcen- 
tualmente más importantes de la cebada en relación con 
el trigo que nos ha llevado de una diferencia de casi cua- 
tro pesetas. a una diferencia que no llega a dos entre 
anibos ccrcalcs; un  incremento de los márgenes de los 
incrementos mensuales -valga la redundancia- que en 
sus dos componentes supuso un 40 por ciento en almacc- 
namicnto >' un 25 por ciento en lo que corresponde a la 
financiacibn en ivlacibn con los precios de los ccrcalcs 
entregados por el Scnpa; un incremento del margen de 
comcrcialixación de la cebada que pasó del 4 al 7 por 
ciento. mientras se mantenía en aquel momento, por ra- 
zones esplicables. el mismo margen para el trigo; un in- 
cremento e n  la banda de posibilidades de acceder al sis- 
tenia de crCditos por los agricultores en la modalidad de 
depósitos rcvcrsiblcs hasta 250 toneladas de las 100 cxis- 
tcntcs al respecto; y ,  por último. el dato que fue el cnsavo 
general para la liberalización del trigo. del desvío del 
trigo dc su actitud histórica y clásica hacia la alimenta- 
ción animal en forma de alimentación para el ganado 
como pienso al respecto. 

Estas primeras aproximaciones al modelo perseguido 
dentro del esquema global de objetivos que hemos vis to  
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se ha continuado e n  esta campana hasta completar un 
modelo moderno a la altura de lo mejor que se hace hoy 
en día en el mundo como esquema de regulación, que nos 
pone en lranquia abierta y nos posibilita sin ningún trau- 
ma de regulación la entrada en el Mercado Común en el 
sector de los cereales, al margen y salvo exclusivaniente 
la laceta de liberalización del comercio exterior del trigo, 
que, sólo por razones de prudencia. se pospone a un ano 
posterior v que posiblemente ese año posterior está muy 
cerca del momento actual. Ese cuadro básico de la re- 
gulación para la presente campaña que va a entrar en 
vigor, soportada por la Ley del Trigo íi part i r  del I de 
.junio próximo, consta furidamciitalrncnic de dos Dccrc- 
tos, un Decreto-ReglaiiieIito ti.iariual, un Decreto anual 
en el cual esencialniente se libcralim el nicixado de to- 
dos los ccrcalcs. se crea un cuadro de dcl'iiiicioncs que 
\fan a ser los clcniciitos brisicos de regulación del niercii- 
do. se establece un bloque de medidas de regulación con 
liguras innovatorias que van a poner el trrifico de cct~cii- 
les a la altura de los incrcados mas dinámicos, modernos 
y solisticados, conio pucdc ser el iiicrcado de los a c t i i u  
financieros -lundamcntalnicntc estoy pensando en los 
ccrtilicados de depósito que  van ii ser la base de un im- 
portantisimo mercado secundario de \falores cuando ad-  
quiera su pleno desarrollo-. y u n  cuadro de asistencia 
financicta que. conio novedad iniportantc. adcinis de 
consolidar el csqucnia existente dc crcdito a los agricul- 
torcs e n  la modalidad de depósitos iwcrsiblcs corregido 
y aumentado enormeniente hasta contener en sus posibi- 
lidades a todos los produciorcs cercalistas que pucdari 
drirsc, crea la ligura especifica de u n  crcidito a los gana- 
deros tambicin c n  cwdicioncs especiales, \ csc crkdito a 
los ganaderos se v a  a instrumentar por prinici-a  ve^ este 
ano. 

Se establecen tambibn los parametros de regulación de 
precio de parantia. de precio indicativo y de precio de 
entrada. lo cual no expongo con dctallc porquc lo cono- 
cciis pcrlcctamcntc: si scnalaria de manera sintcitica el 
csí'ucrzo realizado en el esquema de parámctros de rcgu- 
lacion. Los precios de entrada en la campana 1984-1985 
cstablccidos crecen en el rnaiz e11 casi un 18 por ciento; 
en la cebada. en casi u n  12 por ciento: en el sorgo, un 16 
por ciento; en alpiste. ctci.tcra, huelgo el comentario. Los 
incrcriicntos mensuales de los c e i ~ ~ l c s  cstablcccn para el  
trigo en u n  crecimiento del 13.70 poi. ciento, cii la cebada 
crecen un 31 por ciento, la banda precio indicativo-pre- 
cio de garantía en el trigo, que en la anterior campaña 
estaba en el  6 por ciento, pasa a ser del 1 1,s por ciento, 
prácticamente se dobla al respecto; y en el caso de la 
cebada. pasa del 7 al Ii por ciento, teniendo en cuenta 
que estábamos en el 4 hace dos campanas, como pucdc 
verse el incremento es espectacular. 

He de  decir que, por supuesto, esto no pretende reco- 
ger toda la realidad del mercado previsible en un país 
dependiente estructuralmente de la importación, como 
es el nuestro, y tambikn señalar que todavía estamos 
lejos de las bandas y precios de los parámctros de rcgula- 
ción existentes en el contexto en el que vamos a mover- 
nos, pero es claro y evidente que nos encontramos en el 

camino de los mismos y que los pasos cualitativos dccisi- 
vos para ello va han sido dados con la regulación que va 
a entrar en vigor, en el caso de los ccrcalcs, el próximo I 
de julio, comienzo de la próxima campaña. 

Paso ahora a referirme, como he dicho, fundamcntal- 
mente a la otra serie de productos que .juntamente con 
los cereales constituvc el núcleo básico de la regulación 
del FORPPA en los mercados de productos agrarios. Este 
núcleo o subnúcleo básico es, como bien conoccis, el sec- 

tor carnes. 
Igualmente, la politica de regulación del londo del sec- 

tor carnes sigue el plan de producciones a medio plazo 
en coherencia con esa politica global para todo el Minis- 
terio, y ese plan dc producciones a medio plazo nos hace 
pensar en  un incremento en el mantenimiento de la tcn- 
dcncia al crecimiento en la producción del porcino, en el 
desvío de la tendencia secular, descendiendo el valor de 
esa tendencia secular al incrcnicnto en la producción de 
productos aviarcs, carric y huevos. y en un relativo cstan- 
camicnlo o ligero crecimiento en la producción de vacu- 
no ,  piuducto este de caractcr superior, bien superior, en 
la clasilicación de bienes económicos y que, como bien 
conocbis. está directamente condicionado por la crisis 
histórica que en estos nionicntos y en el plano de la cco- 
nomia estamos teniendo desde hace ya muchos anos. 

Partiendo de este contexto global, la politica del FORP- 
PA en el sector carnes parte de una realidad insoslayable, 
y es que. en las condiciones nuestras, n o  nos podemos 
permitir el lujo de ser cxccdcntarios en ningún producto 
panadero. ya que ese lujo lo pagamos y caro. en forma de 
cxportacionos. iiievitablcmcntc con perdidas, que no dc- 
bcmos soportar y que n o  pucdc tcncr acceso a esta politi- 
ca o a este desvio de una política correcta nuestro país en 
las condiciones económicas actuales. 

Partiendo de esta realidad, hay dos condicionantcs bá- 
sicos a tener en cuenta. Por un lado, hay que ttncr en 
cuenta que la alimcntacióri ganadera ha dejado de ser 
barata; siempre que sucede una crisis en una de las ma- 
terias primas básicas, ya sea de alimentación humana, 
como es el caso, o transformada, de las materias primas, 
para alimentación animal, conio el pasado ano, como 
podria ser un ejemplo bastante semejante el caso del pe- 
tróleo. una i 'cz superada esa crisis los patrones de prc- 
cios ,jamás vuelven a la situación preexistente. Puede co- 
rregirse ligeramente al alm,  pero el salto cualitati\w da- 
do en el momento de la crisis se mantiene y persiste de 
cara al futuro. 

U n  elemento básico 1ambii.n en la politica del sector 
carnes cs la necesidad de consumir preferentemente el 
cereal nacional de manera prioritaria, un cereal que debe 
expandirse, porquc cstrategicamcntc este país ncccsita 
disminuir su dependencia con relación al exterior en 
unos productos de la importancia de los ccrcalcs para 
alimentación animal al respecto. 

N o  podemos permitirnos el lu.jo de depender como dc- 
pendemos hasta ahora del exterior en este tipo de abastc- 
cimientos, cuvo coste económico, y en algún momento 
incluso coste de abastecimiento. lo hemos padecido du- 
rante el pasado año. realidad y condicionantcs básicos 
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que delimitan un cuadro de objetivos en el cual el objeti- 
v o  principal o cstratkgico es ajustar la oferta y la deman- 
da  interior, puesto que exteriormente difícilmente nos 
podemos permitir lujos de exportaciones, en las distintas 
producciones agropecuarias. 

Esto delimita un objetivo táctico secundario que cs 
que, de cara a cumplir v satisfacer ese objetivo estratigi- 
co, era prcciso v sigue siindolo, modernizar la regulación 
de las campañas, esencialmente ancladas, en el caso de 
vacuno, porcino y ovino, en el Decreto 1473, del ano 
1975, hace casi va diez anos, posibilitando nuevas moda- 
lidades de intervención, eliminando gran parte de ese 
Decfcto. que esta absolutamente obsoleto. v aproximán- 
donos al modelo vigente de la Comunidad Económica 
Europea, en que hemos de integrarnos, o hacia donde 
hemos de dirigirnos, sin olvidar, por supuesto. e n  esta 

aproximación, las cspccificidadcs propias de nuestro 
país. evitando tambicn, en la medida de lo posible, rcpc- 
tir los errores históricos cometidos por la Comunidad e n  
la regulación de sus producciones. 
De acuerdo con este cuadro de objetivos, partiendo de 

la realidad a que antes hemos hecho referencia, >' tcnien- 
do en  cuenta los condicionantcs a que tambibn nos hc- 
nios rcí'erido con anterioridad, en la pasada campana ya 
sc adoptaron importantes novedades en  el caso del vacu-' 
no y del porcino, siguiendo la idea de dar un maximo 
protagonisnio al mercado, convencidos de q u e  cl mc.jor 
regulador en benelicio de los sectores económicos afecta- 
dos es el mercado, que las intervenciones escesivas pro- 
ducen cortocircuitos crecientes. disluncioncs cada vel. 
mayores y ,  en  ul t ima instancia, recaen negativamente 
sobre las rentas de los sectores alcctados. a los cuales. e n  
una práctica perversa y en una consideración cortopla- 
cisia pretendían scr\ir .  

Desde este punto de vista y en el caso de ese núcleo 
básico de regulación que era vacuno-porcino. en el caso 

dcl i'acuno. como bicn se sabe, se rcdu.jo el peso de las 
canales a adquirir por el FORPPA. en cuanto que existía 
un csceso de oferta sobre la demanda. se crc8 un cuadro 
niodcrno y ágil de medidas de intervención. superando la 
csc1usii.a modalidad de compra de canales en  rcgimcn 
de garantía, como lucron las reducciones a la cxporta- 
ción, s in  ligar su concesión a los niveles de precios intc- 
riorcs, las ayudas al almacenamiento pric,ado. el almacc- 
namiento de carne en presencias más elaboradas que el 
actual y la posibilidad de compra de partes de canal, 
teniendo en cuenta el csceso coyuntural de determinadas 
partes de caiial y no de la canal completa, ya que. wgún 
las epocas, segun los meses del año. \ '  como mu!. bicn 
conocc'is los aquí presentes. es una u otra parte de la 
canal lo que sobra y n o  tiene por qui. adquirirse la totali- 
dad de la misma. 

Se crea una comisión de seguimiento, se reacionaliza 
la politica y el esquema de compra. en el caso de que 
tenga que darse, se cierra el abanico de mataderos cola- 
boradores, que había llegado a unos niveles absoluta- 
mente ingobcrnablcs, a cfcctos de gestión v control, rcdu- 
ciindolos a un mínimo razonable en beneficio de todos v 
con esto se constituye una base fundamental sobre la 

cual se va a sentar la regulación a entrar en vigor el 
próximo mes de julio. 

Esta regulación, sobre los avances ya realizados en la 
regulación de las campañas vacuno-porcino durante el 
pasado ano se va a basar y va a contener fundamental- 
mcntc la derogación explícita y total del Decreto 1473, 
de 1975, absolutamente obsoleto. que va a ser sustituido 
por unas normas base de rcgulación plurianual para ca- 
da especie. en cuanto que lo cabe contemplarse, por la 
especificidad v la desaparición v la creciente cscisión en 
características económicas, productivas y comerciales de 
las distintas especies. una norma única que introduciria 
confusión y distorsión, normas base especificas para ca- 
da uno de los productos vacuno y porcino, simplificadas 
y sencillas al máximo, aproximándonos al esquema co- 
munitario, y que van a permitir unos decretos de regula- 
ción de campana sencillísimos, que no van a constar de 
más de dos o tres artículos al respecto, v la sencillez, 
como muy bicn conoccis y resulta obvio, si es buena es 
doblemente buena, y es prclcriblc siempre, y más con los 
problemas de información de llegar al colectivo a que 
nos referimos, al fárrago. y los decretos excesivos o las 
disposiciones excesivas al respecto. 

En el caso de otras especies, las líneas de actuación 
lundamcntali?icntc son las siguientes: en ovino continua- 
remos como siempre, con un esquema de actuaciones 
coyunturales, aunque buscando un mayor juego del mer- 
cado en la politica y en la óptica de que el mercado es el 
nicior r-cgulador y el quc más beneficia en última instan- 
cia a los intereses alcctados. 

En aviar. en su doble versión de carne y huevos. la 
política ha sido dejarles que sc recuperen, darles un mar- 
gen amplio dc aciuacibn y estimularles y orientarles ha- 
cia que corrijan los problemas de sobredimensión que 
pueden darse en estos dos sectores, ligados a una inevita- 
ble tendencia descendente del consumo. ya que los patro- 
nes de consumo "per capita),. tanto en carne de pollo 
conw en huevos, están, como muy bien sabeis, cnormc- 
rricnte por cncirna, al contrario de lo que ocurre con el  

porcino. de los niveles dc renta y de cultura culinaria 
incluso. hacia los cualc-~ tios aproximamos, que son nivc- 
les de renta y cultura ciil'iiiai.ia de la Comunidad Econó- 
mica Europea. 

Este es básicamente el cuadro de medidas e n  que nos 
vamos a m o i w  y en el que nos estamos moviendo en la 
ivgulación de ese segundo subnúcleo básico de actuación 
del fondo, que lo constituyen las carnes. 

N o  quisiera extenderme mis, ya que -si no me equi- 
i'oco- I lc\~o por mi re1o.j mas de media hora y ,  como he 
dicho. los temas referentes a la hortofruticultura los dejo 
a la voluntad de las intervenciones de los miembros de 
esta Comisión y sobre la base de las mismas dcsarrollare- 
mos. en la amplitud que sea preciso, los temas que prwc-  
dan. 

La señora VICEPRESIDENTA: Muchas gracias, señor 

(Grupos parlamentarios que quieren intervenir? (Parr- 
Areva lo. 

sa.) 
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Por la Minoria Catalana tiene la palabra el. scnor Casa- 
dcmont. 

El scnor CASADEMONT 1 PERAFITA: Señora Prcsi- 
dcntc, dos observaciones previas. 

En primer lugar, vo quisiera advertir al scnor Prcsi- 
dcntc del FORPPA que cuando ha esbozado el plan de 
actuación respecto a carnes se ha quedado en ov ino  y 
aviar y no ha pasado a las otras especies, por ejemplo, 
vacuno, porcino, ctcetcra, no lo ha tocado, n o  sL; si ha 
sido olvido o no se quería tocar, no lo se. 

El scnor PRESIDENTE DEL FORPA (Arbvalo Arias): 
Me parece que si lo he tocado; es más. el núcleo de mi 
intervención ha sido con referencia a vacuno y porcino. 
por supuesto, pero no tengo ningun inconveniente en rc- 
pct i rlo. 

El scnor CASADEMONT 1 PERAFITA: En relación a las 
nuevas normas sencillas que usted ha esbozado se ha 
parado en las dos. Yo lo he entendido asi. 

Scnoia Presidenta, una segunda observación, es que 
siempre era costumbre dejar cinco minutos para preparar 
la intervención. 

La scnora VICEPRESIDENTA: Bien. Se suspende la 
sesión por cinco minutos exactos. ífuiiscc.) 

La scnora VICEPRESIDENTA: Se reanuda la sesión. 
Tiene la palabra el  representante de la Minoria Catala- 

na para que, por tiempo de diez minutos, fi.jc la posición 
pcrt i ncn te . 

El scnor CASADEMONT 1 PERAFITA: Gracias, scnora 
Prcsidcn ta. 

En primer lugar, agradecer al scnor Presidente del 
FORPPA su coniparcccncia para ilustrar a esta Comisión 
sobre los  proyectos que tiene su Departamento, a los cua- 
les voy a rclcrirmc muy brevemente por un motivo, por- 
que y o  creo que la intervención del scnor Presidente del 
FORPPA ha quedado muy limitada a un esbozo de intcn-  
cioncs. en cuyo enunciado yo estoy de acuerdo, pero que 
no puedo opinar de su contenido por no haber sido ex- 
puesto. 

Decir que los dos grandes bloques que ha tratado, cc- 
reales y carnes, son exactamente igual uno que otro. es 
esbozar que se va a cambiar el sistema de renovación 
que ha tenido hasta hov el FORPPA. Yo debo aplaudir la 
intención del Presidente del FORPPA porque, cvidcntc- 
mente, el Decreto de 1975 queda totalmente obsoleto 
porque e n  la última campaña vo creo que el mismo Prc- 
sidcntc del FORPPA ha sufrido en sus decisiones las con- 
secuencias de un Decreto que. por inaplicable muchas 
veces, ha pucsto en entredicho las mismas decisiones del 
Presidente del FORPPA, no pudiendolas cumplir, lo que 
quiere decir que no cumpliendo la legislación vigente. 

El señor Presidente del FORPPA sabe, por ejemplo, que 
en un momento dado el precio del cerdo se disparó. Este 

tema se trató e11 esta Comisión, y usted dijo que tenía la 
moción ya aprobada para la importación, pero no se rca- 
lizó. En aquel momento yo Ic insisti en que no la iba a 
realizar, por que usted tenia un Dccrcto que dcbia cum- 
plir, pero tambikn tenia las prcmisas marcadas por el 
Ministro de Ecoiiomia por las cuales usted no podía gas- 
tarse las divisas para la importación. Usted dijo que se 
iba a hacer, pero no se hizo. 

ü s t e s  sabe que ahora, en una gi'avc crisis para el sector 
de piuduccióii poixiiio, dcbia haberse intervenido ante- 
riormciitc. para n o  dciarlo suniii-se cii la iuina; usted 
sabe tambii.n que por condicionamicntos cconóniicos, o 
por el motivo que sea,  que usted le conoce, no ha podido 
cumplir un Dccrcto por obsoleto. y estoy de acuerdo. 

La critica no se la hago en estos riionicntos al Prcsidcn- 
te del FORPPA por estas decisiones que tonió; estoy casi 
convencido que por la cowntuia  cconbmica general del 
pais dcbia haber actuado como lo h i m ,  pero las pcrso- 
nas, los sectores, las industrias, los ganaderos iniplicados 
cn el iiicumpliniicnto de la Icpislacióii \ipciitc han sulii- 
do sus consecuencias. Lo que quici.c cl diii i i i istixlo,  iii 
más ni menos, es que se legisle para cuiiiplii. la Icgislii- 
ción. 

Sin  entrar e n  esta critica, quc es agua pusiida, si \.o\ a 
entrar-, niu! sonieraniente, como uhtcd lo ha hecho. ii 
scnalar las intenciones que tiene su Dcpai-ianienio en el 
lu t uro. 

ha 
derogar cra niuy coiiiplicado, largo c inintcligihlc. y y o ,  
repitiendo lo dicho aiitciimiiciitc, digo iiicuiiiplihlc; us- 
ted dice que ahora v a  a proniulgar normas niu!, sciicillas, 
coi1 lo que eslo\ tolaliilclitL~ clc acuci.do col1 usted; dice 
que van a ser clos o tres ai.iiculos; coiwcto.  Los Dcci-cios 
ticiicii que ser sciicillos. pciu cuiiipliblcs. Dicc quc \mi ;i 
ser noi'nias iiiu!. parejas ;I 1a.s quc tiene la Coniuiiidacl 
Económica Eui~opca, totalniciilc clc iicucido. Creo quc 
cualquier actuación del Gobierno, o cualquici' dccisióii 
que se tome cii estos iiioriiciitos debe cstai' sicnipix ciica- 
minada a ser pareja a las iioi.iiiati\.as de la Coriiuiiidnd 
Econóniica Eui-opca. Podemos córiio muchas dccisio- 
ncs que se ioiiian n o  \'aii prccisaiiicntc parejas CUII lo quc 
está legislado cn la Coniunidad EcoiiOniica Euiupcii. 

Sin  cinbai-go, senoi. Prcsidciiic. usted se h a  quedado 
complctaniciitc parado cii este tciiia. Dicc que va a piu-  
mulgar unas normas scncillas. acoidcs con Euiupa. pero 
n o  nos ha dicho más. Yo casi pidcriria que cntrai'a a 
desgranar la intcncionalidad o el contenido dc cstns iior- 

mas, y en la segunda intciwncióii opinar con mas cono- 
cimiento de causa. 

Quisiera hacer una obsciwicióii s o b i ~  uiiíi Iixsc que ha 
citado en  su cxposicióii, con la que iio estoy totiiliiiciitc 

de acuerdo, y es cuando h e  rclicrc a la cxpoi-tacióii dc. 
productos derivados de la ganadci.ia. Dicc usted que  
cuando se exporta se hace con perdidas. Señor Pixsidcri- 
te, usted s i b e  que cuando se ha exportado en este país sc 
ha hecho saldando o liquidando «stocksl> mal conipia- 
dos, excesivos, sin cualilicación ninguna, en uiias condi- 
ciones sanitarias de conservación e inclusive de tiempo 
de almacenamiento en cámaras que hacia que el produc- 

Usted nos dice que el Dcci.cto obsoleto quc se 
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to fuera casi incomestible. En aquel momento se ha sal- 
dado a no si. qui. paises en unas condiciones francamente 
dcficitarias. Pero vo creo que éste no es un modelo de 
exportación. Aquí si que tendría que trabajar su departa- 
mento a fondo v hacer una verdadera política derivada 
de la agricultura v de la ganadcria provcctada hacia cl 
exterior. 

Si debemos hacer todas las cosas en función a la posi- 
ble y deseada incorporación a la Comunidad Económica 
Europea, crco que no podemos partir de la base de decir 
que cuando se exporta se hace con pbrdidas. 

Tambibn me ha parecido cntcndcrlc,Tn otra frase que 
ha dicho, que exportar es un lu,io. Scnor Presidente del 
FORPPA, incorporarse a Europa quiere decir, sencilla- 
mente, vender a 300 millones de europeos y, de una for- 
ma o de otra, esto es exportar. Si n o  tenemos una \terda- 
dcra politica de industrialización del campo, de vcrdadc- 
ra expansión hacia Europa y hacia todos los paises com- 
pradores de productos agroalimcntarios. todas las nor- 
mas que se hagan para proteger al agricultor y al gana- 
dero n o  nos servirán de nada. 

Por tanto. scnor Presidente. m e  agradaria que en su 
contestación pudiera centrarse en dos temas concretos: 
uno, quc politica de exportación de productos transfor- 
niados aproalimcntarios ticnc el Ministerio de Agricultu- 
ra, Pesca y Alinicntación. Quizá no  dependa exactamente 
del FORPPA. pero crco que la política exportadora invo- 
lucra al FORPPA. En segundo lugar. si puede darnos 
unas referencias respecto a la intcncionalidad de estas 
normas sencillas, ágiles y cumpliblcs que su Dcparta- 
mento piensa promulgar en plazo breve. Gracias. 

La señora VICEPRESIDENTA: Gracias, señor Casa- 

Tiene la palabra cl  scnor Arcvalo. 
dcmont . 

El señor PRESIDENTE DEL FORPPA (Arevalo Arias): 
Contesto a la intcrvcnción del señor Casadcmont. 

En primer lugar, y o  no calificaria mi intervención de 
un csbom dc intenciones, sino de un esbozo de icalida- 
des. Tiene, que ser, inevitablemente, un esbozo, porque 
crco que es misión importante por mi parte el ahorrar a 
la Comisión de Agricultura exposiciones excesivamente 
fariagosas y pormcnorizadas. Creo que dcbcria seguir en 
la niisma línea, pero n o  tengo ningún inconveniente en 
hacer una rclcrencia a temas cspccificos que me ha plan- 
teado S.  S.  sobre lo que va a ser la norma marco de 
regulación de vacuno y de porcino. 

Como he dicho. esta exposición no  es un esbozo de 
intenciones. sino de realidades. Tan reales son. que el 
próximo viernes la Comisión especializada del FORPPA 
se reúne para tratar la norma marco de carne de vacuno 
v el Decreto de campaña de esta especie. Estaba convoca- 
da para el mismo dia, pero por problemas personales, al 
no poder quedarme el tiempo suficiente, he preferido 
posponerla una semana, pero existen las disposiciones 
para aprobar la norma marco de carne de porcino v el 
Decreto de campana correspondiente. 

N o  es este un problema de intenciones. sino un problc- 

ma de realidades, y por respeto con esta reunión no mc 
he detenido pormenorizadamente, pero muy gustoso lo 
hago ahora. 

El proyecto de  nuevo marco de regulación de carne de 
vacuno en su Titulo primero delimita su ámbito de  apli- 
cación a todo el territorio nacional, a la especie bovina, 
por supuesto, matiza también a sus medias canales, 
cuartos y piezas frescas y congeladas, concreta, a su vez, 
que sólo los animales nacidos v criados en territorio na- 
cional o los procedentes de los mismos podrán acogerse a 
este norma marco de regulación. Asimismo, en su Titulo 
11 se establecen una serie de lineas en apoyo de la pro- 
ducción. Igualmente, en el Título 111, que es clave, se 
establecen una serie de definiciones por las que se limita 
y se conceptúa lo que es el  producto tipo v lo refiere a lo 
que se apruebe e n  el  Decreto anual de campana corrcs- 
pondiente v con arreglo al cual se establecerá el precio 
de los mercados testigo. Define lo que es un mercado 
testigo, aquel que se establezca como tal por su impor- 
tancia nacional v se sancione por orden de la Presidencia 
del Gobierno en la manera en que se concrete. 

Por otro lado hav un cuadro de definiciones de precios. 
Se delimita lo que es el precio testigo. Se establece cómo 
se va a desarrollar o aplicar ese precio testigo. Se define 
lo que va a ser el precio de garantia. Obvio las definicio- 
ncs porque crco que especificamente el señor Casada- 
mont. entendido y versado en estos temas. las comprende 
y conoce perfectamente. Se delimita un precio de intcr- 
wnción inferior, un precio indicativo que va a ser cl cjc 
de orientación, un precio de intervención superior. Poste- 
riormente, en el Titulo IV se concretan cuál va a ser el 
cuadro de medidas de regulación del mercado. en el que 
esencialmente se repiten. puesto que ya era una innova- 
citin conseguida y sólo \.ale ratificarla. logros cstablcci- 
dos en el pasado ano para intervención, según el, la evo- 
lución del precio testigo en relación con el precio indica- 
t ivo.  

Sobre esta base de lo que he venido a señalar como los 
elementos mas importantes en su casi totalidad, así co- 
nio una delimitación de lo que va a ser el Titulo V ,  Enti- 
dades ejecutivas y colaboradoras, la linanciación de las 
intervenciones en caso de que proceda corren a cargo del 
FORPPA, es como es posible llegar a un Decreto de cam- 
pana que consta exactamente de tres articulos. Este Dc- 
crcto establece una nueva marca. As¡. e n  su articulo 1 .", 
se establece como producto tipo para el ganado vacuno 
-ese es e l  proyecto a discutir por la Comisión especifica 
del FORPPA- la canal fresca de añojo macho corrcspon- 
diente a la categoria comercial segunda definida por la 
Ordcn de Prcsidcncia de Gobierno de 1975. Artículo 2.- 
Niveles de precios. Se establecen cuatro niveles de prc- 
cios: garantia, intervención inferior. indicativo y supc- 
rior, los que fucrcn. Artículo 3.,1 En cuanto a los limites 
de peso en el caso de vacuno se establecen los limites de 
peso correspondientes. 

Asimismo, existe una Disposicibn transitoria para ha- 
cer frente a las normas de calidad de canales de vacuno 
en cuanto que prorrogamos la vigencia de esa Ordcn de 
1975 a petición de las organizaciones profesionales agra- 
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rias y prácticamente de todos los sectores afectados y 
una Disposición tina1 que establece la entrada en vigor 
del mismo. Es tan simple corno esto el Decreto de cam- 
paña que se preve. De una manera simctrica se establece 
igual norma-marco o norma-base para el porcino e iden- 
tica norma de Decreto de campana para el porcino en 
aplicación de esa norma-base o marco que por su naiura- 
Icm es de carácter plurianual. 

Estoy de acuerdo con el señor Casadcmont cn que no 
es válido volver hacia el pasado en cuanto que debemos 
atender a las realidades del presente y del futuro que 
pueda dibujarse en base a este presente, pero si quisiera 
senalar que discrepo de i.1 en cuanto que y o  o el FORPPA 
o la Administración no  cumplió el viejo Decreto de rcpu- 
lación de campaña. Me parece que hay una cierta contu- 
sión de normas legislativas. Estoy absolutamente de 
acuerdo con el scnor Casademont en que el Dccr'cto-mar- 
co de 1975 es una pieza legislativa obsoleta por ramnes 
obvias del tiempo traiiscurrido, Ya lo he manifestado, 
pero si cxistia un Decreto de campana, y he de decir con 
huiiiildc modestia que en este punto coticrcto discrepo 
del scíior Casadcmont, porque este Decreto de campana 
si se ha curnpido por este Fondo tasativamente. Aunque 
insisto cn que estoy de acuerdo que no se debe volver 
atrhs, he de indicar que cstc Decreto cstablccia que cuan- 
do el precio testigo rebasase el precio de intcrvcncióri 
superior, el FORPPA adoptaria las medidas precisas para 
el abastecimiento del mercado hasta conseguir que el 
precio testigo se situara a niveles prósinios al precio in- 
dicativo. 

Discrcpariamos, quizá, en cuanto que entiendo las 
alecciones personales y prolcsionalcs del senor Casadc- 
mont, respecto en cuáles han sido esas medidas precisas. 
pero si entiendo que este Fondo propuso a la Administra- 
ción esas medidas concretas. Quizá se tardó en conseguir 
lo que se perseguía. pero, cvidcntcnicntc, se ha conscgui- 
do en algunos momentos y en este caso ha tenido una 
incidencia dramática o grave para la otra parte afcctada 
en la regulación. De esas medidas precisas voy a rccor- 
dar, exclusivamente, la \ w t a  de carne para el vacuno 
industrial, la venta de carne congelada para consumo 
humano que, n o  nos engañemos, estaba dirigida, y es 
clarísimo, no a detener y estancar el precio del vacuno 
por su propia naturaleza y precio, sino a competir n o  
solamente con el vacuno, s ino  tambien con el cordero, 
con el cerdo. Asimismo. existía la autorización para que 
se verificasen las importaciones pendientes en regimen 
de tráfico de pertticcionamicnto activo y un diálogo pcr- 
manentc con los sectores afectados para que contuvieran 
las alzas o las presiones dentro de límites posibles y ra- 
zonables dadas las coyunturas del mercado. 

Quisiera hacer una última puntualización sobre la car- 
ne que se ha exportado. El scnor Casademont ha hablado 
de que las condiciones sanitarias de los alimentos hacían 
que estos fueran incomestibles. Me parece que no es esto 
lo que quería decir. Las condiciones sanitarias de los ali- 
mentos han hecho que &tos sean absolutamente comcsti- 
bles. Así, los funcionarios de la Administración del Esta- 
do en sus distintas vertientes afectados por el control de 

estas carnes, desde los sanitarios a los de la Administra- 
ción agraria, pasando por las organizaciones de consu- 
mo. han dado fe en estas salidas. Pero más importante 
que dicha fe ha sido la proporcionada por los consumido- 
res n o  solamente extranjeros de mundos de hotcntotcs o 
del «scrtaos brasilcno, sino consumidores nacionales en 
cuanto que esta carne no sólo se ha vendido para cxpor- 
tación, sino que se ha vendido como un elemento de re- 
gulación en el mcrcado interior que ha tenido un enorme 
cxito y aceptación por parte de los consumidores y muy 
especificamente en los núcleos de una cultura alinicnti- 
cia niás avanzada y de una importancia mayor como 
Barcelona y Madrid. Sobre este punto tendremos ocasión 
de hablar más extensamente en una próxima coiiipai.c- 
ccncia. Se está luchando con la mala imagcii ~ L I C  tiene 
toda carne congelada en nuestro país desde las históricas 
importaciones argentinas que todos rccordanios y de 
otros paises. Asimismo, se cstií luchando con la inhabi- 
tualidad de la venta de esta carne para cmsunio interior. 
Lc garantizo al señor Casadcmont quc las condiciones 
sanitarias de los alimentos han hecho que pudicran ser 
comestibles. H e  de decir -y supongo que tanibicii lo 
podrá decir alguno de los aqui presentes- que este Pre- 
sidente del FORPPA ha consumido carne congelada y 
hasta ahora n o  me ha ocurrido ninguna inlccción de nin-  
gún tipo, ni siquiera una leve ictericia que scnalara y 
recogiese el mal estado de esa carne. 

En relación con la exportación, si quisiera decirle que 
mientras exista la actual distribución íuncional en la Ad- 
niinistracióri espanola, no dcpcndc solamente de este hu- 
milde FORPPA, que sólo adopta medidas de regulación, 
ni siquiera del MAPA, dcpcndc de la Sccrctaria de Estado 
de Conicrcio y especificamente de la Dirección General 
de Exportación, y me consta que son responsables y cclo- 
sos defensores de sus competencias. 

La scnora VICEPRESIDENTA: Muchas gracias, scíioi. 
Arevalo, ;tiene algo que formular el rcprcscntantc de Mi- 
noria Catalana? Le ruego que sea brcvc. 

El scnor CASADEMONT 1 PERAFlTA: Señor Prcsidcii- 
te del FORPPA, retiro la palabra incomestible porque tio 

era correcta, pero usted sabe, y n o  es culpa suya ,  i i i  del 
actual Gobierno, q u e  habia unos «stocks» en cámaras 
que llevaban u n a  cantidad de tiempo tan impresionante 
que podría dudarse de que fuera comestible; qu iz i  lo era, 
pero tenia sus dificultades para su comcrcialización. Es- 
to es a lo que quería rcíerirmc y reconoLco que no es 
culpa suya,  ni de su Departamento. 

En segundo lugar. estoy de acuerdo una vez mas en el  
esbozo de condiciones que usicd va a promover. Ahora 
bien, hay un punto que no me ha quedado claro. Cuando 
exista la intervención que usted dice que será la mínima 
posible, que se ha de dc,iar que sea el mercado el que 
mande, ctcitcra, y o  pregunto cuando la intervención Ilc- 
guc a producirse, que en algún momento deberá produ- 
cirse, debería intentarse que Csta fuera muy ágil; que n o  
dependiera de una decisión. Cuando se ha dicho que se 
habían cumplido siempre todas las condiciones del Dc- 
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creto, usted sabe que no es exactamente asi por un moti- 
vo. Usted dcbia importar porque no tenia el «stuck» re- 
gulador al que se aplicaba el Decreto. Usted sabe csto, 
usted consiguió la moción del Gobierno; la tenia, usted 
sabe que no podia gastarse las divisas y la mantuvo, v le 
dieron más. Acertó en su decisión, ;fi,jcsc bien, señor Prc- 
sidente!, porque si hubiera importado en aquel momen- 
to, la crisis que ahora atraviesa el sector hubiera sido 
más profunda; pero las mismas coordenadas económicas 
que le indu,jcron a tratar el tema de esta forma. e n  cam- 
bio. hicieron que incumplicra el Decreto. En consecuen- 
cia, yo no le critico su decisión, sólo critico el incumpli- 
miento de ese Decreto. 

En cuanto a lo que he hablado de agilidad, he querido 
decir que ese Departamento debería intentar que lucra 
automática la intervención de ese Decreto, que no dcpcn- 
diera de la dccisibn de un Ministro o de otro; scncilla- 
mente que, cuando se produce en el mercado el precio 
testigo, el mecanismo se pusiera en marcha aquel mismo 
dia. N o  si. si csto está previsto en el Decreto o no lo está, 
pero es muy importante porque el ganadero debe saber 
que cuando el precio llega a un limite determinado que 
el sabe cuál es. en aquel mismo momento debe poder 
entregar sus canales, sus piezas. la financiación de las 
piezas, ctcctcra. s in  esperar ningún Decreto del Gobicr- 
no. sin esperar la dccisibn del Presidente del FORPPA, 
que puede o no puede ser ágil. 

Otra cuestión, señor Presidente. Usted me dice que en 
las Comisiones que hay proyectadas para la semana pró- 
xima para estudiar los Decretos, se tendrá en cucnta la 
opinión de todos los sectores. Respecto a csto quiero dc- 
cirle que en Cataluna. que ha! un sector cárnico inipor- 
tantc, son cuatrocientas y tantas industrias. que repre- 
sentan casi el 40 por ciento de la producción del Estado, 
existe una federación de asociacioncs que, por los moti- 
vos que sea, n o  está integrada en la federación de ámbito 
estatal, a la quc no  se ha convocado, aunque lo hemos 
solicitado del Presidente del FORPPA y del Ministro de 
Agricultura, pero no se nos ha enviado dicha convocato- 
ria. Lo digo porque si quieren oir todas las opiniones 
tenga en cuenta que la opinibn de Cataluna en cstc caso 
1ambii.n debe contar. 

La scñota VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra cl se- 
ñor Ari.valo. 

El señor PRESIDENTE DEL FORPPA (Ari.valo Arias): 
Respondo con gusto. Señor Casademont, estaba conven- 
cido de que en el cspiritu de su intervención no cstaba el 
decir que la carne del Fondo era incomestible. Ticnc ra- 
zón al decir que tenía dificultades de comcrcialización 
en el mercado de carne dc vacuno, donde la crisis del 
mercado exterior determina que sea enormemente estre- 
cho y donde existe una competencia durisima al respcc- 
to. Es cicrto que tenia enormes dificultades de comcrcia- 
lización. El próximo dia tendremos ocasibn de hablar de 
cllo, pero si he de adelantarle -no es un mérito que se 
apunta el Presidente del FORPPA, sino los servicios co- 
merciales del Fondo- que hemos llegado a tiempo de 

liquidar esos nstucks» dentro de las malas condiciones 
del mercado exterior, habiendo precedido a los comuni- 
tarios, que nos han seguido a la zaga, porque en este 
momento las condiciones del mercado cxtcrior ya son 
muchisimo peores. Tiene razón en que habia una mala 
política de gestión de astockm - co inc ido  con él- e in- 
tentamos que csa mala política de gestion de ustuck))  no 
vuelva a tecr lugar mientras yo este en la Presidencia del 
Fondo, v si puedo adelantarle e n  el tema específico de la 
carne que nosotros esperamos, en la previsión que hace- 
mos en nuestro balance, que el mercado de la carne esté 
autorrcgulado o esté equilibrado, no más allá delaño 
1986, v esperamos -a las pruebas me remito- que las 
intervenciones este año sean prácticamente mínimas. Y 
me comprometo gustosísimamente a enviarle el texto de 
los Decretos que se van a discutir en la próxima Comi- 
sión especializada. 

En relación con la intervención histórica, agradezco el 
reconocimiento y la gentileza que supone el pensar que 
acertamos -lo creo as¡ tambicn-. porque, prccisamen- 
te, queremos huir de eso que tiene tan pcsimo recuerdo 
para todos, porque la importación de choque es una orto- 
pedia dificilmente corregible, y entonces -como muy 
bien ha dicho el scnor Casademont- la crisis hubiera 
sido mucho más grave al respecto. 
De todas formas, sipo insistiendo, con todos los rcspc- 

tos, en que se cumplió el Decreto, y quiero leerle algo en 
relación con el mismo, tal como viene delimitado -lo 
conozco muy bien porque puse mucha pluma en el mis- 
mo y rcdacti. el texto practicamente- en el articulo a.,,, 
2: « A  fin de garantizar un adecuado nivel de abastcci- 
micntos, se podrán (las palabras mágicas son "se po- 
drán") constituir reseri'as de carne congclada, cuyo volu- 
men no podrá ser superior a.... . Este «se podrán. atcndia 
a los elementos de agilidad y oportunidad que deben 
darse al respecto y no decaer en una politica absurda 
que, a los precios que en aquel momento determinado 
estaba el cerdo en el mercado internacional - c o m o  muy 
bien sabe el señor Casadcmont-, nos hubiera llevado a 
nuevas pi.rdidas a reconsiderar. 

Por último, estoy totalmente de acuerdo con 61 en que 
las intcrs.encioncs ticncn que ser ágiles, pero el lograr esa 
agilidad depende de la flexibilidad y de las distintas op- 
ciones y posibilidades alternativas, mientras que una in- 
tervención rigida y reglamcntista al máximo va en detri- 
mento claro de la agilidad que se persigue y ,  por tanto. 
de la eficacia. 

Ahora qucria contestar al scnor Casademont, sobre el 
tema del FECIT, al que ha hecho referencia. Aquí $0 ha- 
ría una rcflcxi¿m general al respecto. Querernos contar 
con todos los sectores afectados, p r o  es preciso tener en 
cucnta quc los grupos de trabajo del FORPPA no pueden 
convertirse en reinos de Taifas; hay que tener en cuenta 
la posibilidad de que en la partcnoghcsis representativa 
que puede darse en los agricultores o en los industriales 
o en los comerciantes, llcgaríamos a tales niveles de divi- 
sión que haria ingobernables esos grupos. U n  grupo de 
trabajo es. por definición, algo reducido que trabaje, v 
las asambleas amplias impiden, por su propia constitu- 
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cion y caracteristicas, el que el trabajo pueda tener lu- 
gar. Yo confío en que FECIT llegue a un nuevo acuerdo 
con ASOCARNE v que, de esta manera v por esta vía, se 
recojan sus opiniones. 

En cualquier caso, la Presidencia del FORPPA siempre 
está abierta a todos gustosisimamente, no es la primera 
vez que los recibo v los recibir6 siempre que lo deseen v 
lo tengan a bien para escuchar las opiniones que quieran 
manifestarme. 

La señora VICEPRESIDENTA: Por el Grupo Popular, 
tiene la palabra el scnor Navarro, por un tiempo de diez 
minutos. 

El scnor NAVARRO VELASCO: Huelga la niatización 
que hace la Presidencia porque el  Reglamento cspccilica 
diez minutos, y ,  por tanto, este portavoz conoce pcrfccta- 
mente el Reglamento de la Cámara. 

Señor Presidente del FORPPA, y o  quisiera, en nombre 
de mi Grupo y en nombre propio. telicitarle por el rcsul- 
tado del ejercicio de l  ano anterior como consecuencia de 
la política desarrollada por su Departamento que, según 
nos ha manifestado. en el orden de cercalistas y de car- 
nes, ha llegado a coiiscguir batir todos los rc'cords en el 
dkficit de la ba lawa comercial agraria. llegando a un 
dc'licit de 92.000 niilloncs de pesetas. Le felicito tanibic'n 
por su clarividencia cuando dccia en el mes de octubre- 
noviembre que la cobertura de la balanza iba a ser del 91 
por ciento, cuando rcalmcntc ha ba,jado al 84 por ciento. 
Todo esto quiere decir que, cuando nosot rw afirmába- 
mos el ano pasado que la política cercalista que llevaba 
su Departamento iba a desencadenar un di.ticit n o  cono- 
cido en la historia de In agricultura de los últimos dicL 
anos, estábamos en lo cierto. N o  obstante, yo espero que 
ahora en su contestación se ratit'iquc en el  resultado ópti- 
mo obtenido por la gestióri de su Departamento en la 
canipana pasada. Pero. como ustcd ha dicho que mirc- 
mos al luturo, vanios tambic'n en riucstra intcrucnción a 
dirigir nucstr-a rnirada al luturo. Y ,  haciendo luiurisnio. 
es intención dc este Grupo el  manifestarle nuestra posi- 
ción y cuál es, por otro lado, el vaticinio que hacemos de 
la ordenación de la campana. 

La campaña ccrcalista adolece a nuestro juicio de que 
la implcmcntación de su puesta en marcha llega a limi- 
tes incrciblcs, hasta el  punto dc que el 'Delegado del 
SENPA de una provincia andaluza reclamaba avcr por 
vía amistosa a este Grupo Parlamentario que se le man- 
dase el provecto del Decreto anual y trianual, porque por 
los cauces oficiales no ha llegado todavía ni el Decreto 
anual ni trianual de la ordenación de la campana cerca- 
lista, ni tampoco ha llegado para ellos ninguna instruc- 
ción de ningún tipo. Estamos a 23 de mavo v la situación 
de los silos, como le anunciaba al scnor Ministro de Agri- 
cultura, en las zonas productoras más tempranas, se cn- 
cucntra en condiciones de no rcceptibilidad del trigo, 
que se va a producir en la zona andaluza y extrcmcna 
dentro de diez o quince dias, si levanta el tiempo. Y 
puesto que parece ser que el Director General del SENPA 
depende de su organismo, según decía el Ministro -y 

tengo aquí las palabras del M i n i s t r c t ,  a fin de que dcs- 
pachase conmigo para saber cuál era la capacidad de 
vacío de los silos, le puedo decir. a título de ejemplo, que 
en Badajoz está congelado el 30 por ciento de su capaci- 
dad; el de Merida tiene seis celdas ocupadas con peque- 
ñas cantidades: el de Montijo tiene el 20 por ciento de 
ocupación: el de Olivcnza, el 40 por ciento; el de Ecija. cl 
50 por ciento de su capacidad está disponible: que no se 
han producido ninguna de las actividades propias para 
la rcccptibilidad de los cereales. como es desinsectación, 
tratamiento del gorgojo. limpieza de celdas, ctcktcra. 
Coincido en la aprcciacióri de quc este año puede haber 
una gran cosecha, y digo puede haber porque rcalmcntc 
en cl campo n o  se puede vaticinar nada en cuanto a 
producciones hasta que los trigos o los cereales están en 
los graneros. porque, rcalnic-ntc. si el tiempo sigue así, 
quizá tenga una merma importante la cosecha por el 
acostamiento, por el rcvolcamicnto de los trigos y de 
otros cereales. 

Nosotros entendemos que ustedes han cometido un 
error grave que va en detrimento de la economía agraria 
de las zonas niás templadas y meridionales del pais, con- 
crctanicntc Andalucía y Extrcmadura. Ustcdcs han lija- 
do en el Decreto de regulación de la campana cercalista. 
precio de Lona cxccdcntaria en Pcnalicl, de la Lona Casti- 
Ila-León. que tiene una producción de 829.229 toneladas 
de media. cxccdcntaria bien es verdad. pcro no tan excc- 
dentaria como la zona andalula,  que ticnc 1.784.000 to- 

neladas. Quiere esto decir que como ustedes. igual que 
vo, babcn que en el  Dccrcto se fija precio de Lona exce- 
dentaria 0,50 de comcrcialiLación, más el transporte, us- 
ted ha colocado a Andalucia en esa Lona. Y digo ustcd 
por una raión, no es que tenga intcrc's en hacer- una acu- 
sación personal, pcro si tengo intcrcs en resaltar el grado 
de conccrtación con las organizaciones agrarias que sue- 
Ic hacer el Ministerio de Agricultura desde que el Partido 
Socialsta está en el  Poder, en cumplimiento estricto de 
aquello que prometió en su programa electoral de con- 
certar con las organiiacioncs prolesionales. Pues bien, 
los grupos de trabajo n o  se han reunido, ustedes han 
mandado el Decreto anual y trianual a las organizacio- 
nes, y en el orden del día de la última mesa del FORPPA 
-que me gustaria que m e  lo Icvcsc, porque vo lo tengo, 
pcro me gustaria oírlo de usted-, además de la campa- 
na cercalista figuran tres campanas importantes más. Si 
con anterioridad a este ano se hacían primero los grupos 
de trabajo v ,  dcspu&, la discusión en la Mesa era, para 
un tema tan importante como la regulación de la campa- 
na cercalista. de una jornada completa v no  daba ticm- 
po. el  que ustedes puedan regular tres campanas quiere 
decir que o ustedes son muv eficaces o -v esa es la 
impresión que nosotros v las organizaciones profcsiona- 
les tenemos- todo ha sido un trágala al Dccrcto de ordc- 
nación de campana, tanto anual como trianual. Hecha 
esta matización, mi lelicitación por su eficacia al poder 
regular, sin grupos de trabajo, en un solo día tres campa- 
nas importantes. 

Paso a decirle cuáles son las consecuencias v las valo- 
raciones que, desde nuestro punto de vista, tiene la ac- 
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tual campana ccrcalista. En primer lugar, ustedes han 
liberalizado el  comercio del trigo en el mercado interno y 
se han reservado el mercado exterior, con lo cual ustedes 
están condenando a Andalucía y Extrcrnadura a vender 
el trigo de 2.50 a 3,OO pesetas por debajo del precio de 
garantía, porque es la tlilcrcncia de porte que hay dcsdc 
la Lona originaria hasta la Lona de Rcus. que ustedes 
marcan como precio de entrada. Como esa diferencia de 
porte es de 2 0 2.50, logicamcntc hoy en Andalucía se 
están produciendo ya olcrtas de contratación y contrata- 
ciones 2,50 y 3 pesetas por debajo del precio de garantía. 
Ello quicrc decir que ustedes van a sustraer una vcx mas 
al sector caniidadcs importantes cii el orden tiiiaiiciciu. 

A nosotros nos preocupa taiiibitin quC: van a hacer ustc- 
des y quti disponibilidades ticnc el FORPPA este ano para 
la linanciación dc la campana ccrcalista, y esa es una 
pregunta que me gustaría que usted m e  respondiese, por- 
que con la reducción dc pólim del  FORPPA que usted 
prumetió el año pasado y a la v i s t a  de la cosecha que se 

Ic plantea, si se cuaja. de ccrcalcs \ '  lutura tlc olit.ar, rnc 
temo mucho que tenga usted que pedir este ano. con 
cargo a los Prc'jupucstos, anipliacibn clc la  póliza del 
FORPPA, que nosotros Ic deciaiiios que cix a todas I U C C S  
insulicicntc. 

El tema de los ccrcalcs -que es e l  que preocupa atiuia 
fundamentalmente a nii Grupo- ticnc dos clccios. scrior 
Presidente del FORPPA, y es que si ustedes iio autorixaii 
que cl sector privado pueda csporiai. cI niillón 200.000 
toneladas que necesita la dona Andalucia-Estrcriiatlui.a 
para dejar en niveles de precios que oscilcii alrcdcdoi- del 
precio de garantía, \ a  a Iiabci. uiia nicrnia importante. 
Lo que no se pucdc es libcralimi a riicdias -libL>i~aliliii. 

para el interior, n o  libcralixar para el estcrioi.- coiidc- 
nar a zonas productoras clc t a l  calibre como la andaluza 
y la cxtrcmcna a una riicrma en sus precios de 3 pcsc- 
tas.  Pero eso es más g r a \ ~  todavía. scnor Presidente del 
FORPPA. El campo n o  iicnc puertas ni lrontcras, ni dc 
una Comunidad Autónoma se pasa a la otra por medio 
de liclatos. alortunadanicntc olvidados en el tiempo v en 
la agricultura, y ,  por tanto, el electo rebote de dcpicsión 
de los precios de las xuiias andaluLas \'a a rcpcrcutir eii 

las otras zonas. En dclinitiva, ustedes Iian puesto. mc- 
diantc este Decreto a nicdias libci-alixador y con la lal ta 
de las medidas quc actualmente están tomando, el sector 
cercalistas cspanol cii nianos de las cspcculadoras, en 
manos de la especulación, y esa es una Saciura que \'a11 a 

pagar los agricultores, pero que a la larga la pagarán 
Listcdcs. 

La señora VICEPRESIDENTA: Señor Navarro, no se 

trata sólo de conocer el Reglamento. sino tambit'n de 
cumplirlo. Se ha agotado su ticnipo y Ic ruego vaya con- 
c I uvcndo. 

El señor NAVARRO VELASCO: Muchas gracias, scno- 
ra Presidenta, y haciendo uso de la benevolencia de la 
Pi.csidcncia nic voy a rcniiiii.  rriuy brcucnicntc al tema de 
cai'nes. Estoy de acucrdo con el scnor Casadcmont. en el 
tenia del porcino hay dos cosas que sorprenden a mi 

Grupo. Ustedes han olvidado que el precio de acabado de 
porcino pasó el índice de precios fijado cn la campaña 
pasada y que están ustedes en deuda con el sector gana- 
dero, porque el  índice de acabado de porcino Suc uno de 
los índices que había para revisar los precios agrarios. 

En cuanto a la producción de porcino, usted hiLo el 
ano pasado una cosa muy ingeniosa, que fue dejar que el 
precio de garantía subiese por encima del precio de in- 
tervención, así el precio de garantía sube poco y la rcali- 
dad hov es que el sector porcino cstá en ruina. 163 pcsc- 
tas, aunque la cotización que y o  tengo es que se cstá 
vendiendo a 159. iQuti nicdidas va a toniar usted en este 
orden de cosas? iPoi. que iio se conipia a precio de ga- 
rantía? 

Y para linalixar, conio anC:codta. Ic quiciu decir- que la 
carne congelada que usted ha consumido seguramente 
había sulrido una inspección rigurosa y normal, como la 
que debía sulrir, pci-o la noticia que  tenemos e n  nuestro 
Grupo es que en esa epoca hubo decomisos de carne en 
malas condiciones \ '  que ,  incluso, usted ticnc quc conocer 
que hubo sustitucion de irispcctoi.cs por qucbraniaiiiicn- 

Eii cuanto a la Coiiiuiiidad Ecoiioiiiica Europea, ahora 
nic csplico por quti  lo^ documentos comunitarios cii el 
sector agixula son t a n  duius poi. parte coniunitaria, por- 
q u e  con esta política q u e  está Ilciwido el FORPPA de  
aiiticipaiw y cnscnarlcs a los coniuiiitarios cónio dcbcn 
tiaccr cl mercado csici.ior, rcalrncntc dcbcn estar pr'cocu- 

tos i.calcs en la iiispeccioii. 

pados pur nucstl'a agrcsi\idad agl'aria. 

La scnora VICEPRESIDENTA: Ticric la palabra el sc- 
nor ArC\.alo para contestarle. 

El scnor PRESIDENTE DEL FOKPPA (Arti\.alo Arias): 
Contesto con sumo gusto la intervención del scnor Nava- 
rro \ tengo que crnpczar por agradecerle su agradcci- 
iiiicriio, valga la reduiidancia. Y enseguida niaiixar una 
c o ~ a .  sciioi. Navai-iu. En relación con la tesis de la balan- 
/.a conici.cial agraria, entre las actividades del FORPPA 
sobre rcgulación. e11 absoluto ciitra la regulación del 
tiempo, iio solo del iiciiipo iiacional, ni siquiera del ticrii- 
po cstranjcro. N o  estamos en condiciones de garantizar 
ni asegurar que tiempo va a venir en un niorncnto o 
cowiitura dctcriiiinada. Entiendo que el scnor Navarro 
quisiera darle al Presidente del FORPPA un cicrto don de 
la ubicuidad en cuanto al control del tiempo, pero tioso- 

tros humildcnicnic esto sólo se lo concedernos a Dios. 
En relación con la gestión del Departamento para el 

año 198.1 en ccrcalcs y carnes, y o  creo que los resultados. 
posiiivos para el  scctor. y asi iwonocidos por los mis- 
mos, están a la vista y se pueden nicdir, scnor Navarro. 
en los precios percibidos tanto por los productores ccra- 
loicolas, en i.clacióri con la pasada campaña, como por 
los productores de carnes, salvo problemas internos del 
scctor. Nunca los productores ccrcalicolas -y he de dc- 
c i r lc  y le informo que e n  algún momento incluso se han 
pillado los dedos por qucrcr apurar demasiado las 
coyuntui'as del n i c r c a d c t  han podido vender tan bien 
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su cebada o su maíz. E insisto en que en algún caso se 
han pillado los dedos. 

En relación con las carnes. sólo rclcrirmc al precio que 
ha mantenido la carne de vacuno, merced la regulación, 
y ticnc razón, y es cierto, cuando dice que ha sido lranca- 
iiicntc buena por parte de este Fondo, y que ha hecho 
que por primera \'e/. en tres anos no haya habido que 
intervenir en el primer semestre del ano. por la rcsistcii- 
cia enorme (de la cual nos congratulamos, por supuesto) 
a descender de la carne y que ha hecho tanibii.ii que 
durante cuatro o cinco nicscs hayamos tenido que tciicr 
la puerta abierta para vender carne de rcgulacióii, por- 
que los precios habían rebasado el i i i \ v l  de intcrvciicion 
superior. Es decir, es absolutamcntc correcta. ciiticiido, y 
con humildad, la Iclicitación habida al rcspccto, porque 
ahí están los hechos para coinprobarlos. 

Eii cuanto a la canipaiia de 1985 y sobre que hnbia u n  
delegado del Scnpa en una piwincia que n o  coiiocia la 
rcgulacibn. yo no  si. de dónde podria ser; entiendo que e's 

lógico que si es clc Lanzarotc o de la isla de La Prilnia no 

conozca la rcgulaci<jn de ccrcnlcs. y a  que iioriiialniciitc, 
salvo el \,¡no y alguna otra producci6ii. cii Laiizarotc pite- 
de n o  tcncrsc un coiiociniiciito. puesto que no csistc nia- 

Si quisiera irilormai. al scnor Na\,arro clc c u i l  Iia sido 
el csqucnia de iiilorniación seguido por esta Acliriiiiisira- 
ción y por este FORPPA \ '  poi. cl Scnpa pai'a la c'aiiipaiia 
de cereales, y he de decirle que se han celebrado niu l t i -  
plcs reuniones de los responsables rcgionalcs \ '  provin- 
ciales niás signilicativos del Scnpa en Madrid, que han 
tenido toda la irilormación disponible cii su nionicnio 
opoi-tuno y con la prudencia debida, y coti una  criornic 
confianza e n  esos funcionarios al rcspccto. Ouc, adcmiis, 
y en nivel de la inlormación, los cuadros superiores elel 
Scnpa y del FORPPA están recorriendo y pcrnieando esta 
piel de toro para inlormar « i n  situ)) de lo habido, y he  de 
decirle que. en el balance pro\isional de actuaciones y 
dada la asistencia. podemos considerar que m i s  de diez 
mil personas, de las cuales yo calculo que el 80 por cicn- 
to al menos han sido agricultores, \ x n  a asistir a rcunio- 
ncs en las cuales están presentes seis altos cargos del 
FORPPA-Scnpa y a su vera, siempre a su vera, se sientan. 
por supuesto, los responsables provinciales del Scnpa 
que antes han sido informados por sus regionales rcspcc- 
t ivos  de cuál es la situación. 

Le garantizo, scnor Navarro, y a la vista de los datos, 
que jamás -y lo decimos con un enorme orgullo, e11 cstc 

caso si personal- Administración agraria alguna ha hc- 
cho el cslucrzo inlorniativo, interno y externo, que ha 
hecho esta Administración para inlormar a todos los 
afectados empezando por sus funcionarios, de cuáles son 
las normas básicas de regulación de la campana de cc- 

reales que nos viene. Y lo ha hecho en tiempo v Iorma al 
rcspccto, y ctc una manera pausada. medida y pcrlccta- 
mcntc estudiada, y n o  tenemos que esperar a que aparcz- 
can las disposicioncs para que los hombres de esta piel 
de toro conozcan básicamente aquellos elementos que 
han de conocer para regular. Y Ic aseguro que el público, 
cuando asistimos. nos agradece cl csfuerzo realizado, quc 

tcria al rcspccto. 

no es otra cosa que cuniplir con el dcbcr conio Adniinis- 
tración al rcspccto. 

En relación al tenia andaluz, a nii iiic resulta inaudito 
que se pueda pensar que Aiidalucia cst i  en dcirimciito 

de la conicrciali/.ación del tr igo.  Oui. cliriun los palciiti- 
nos o los burgaleses, con produccioiics de trigo clc 15, 16 
quintales, CII conipnrncióri c o n  las que se c lan cn cs;i 

magiiilica vega del  hiadalquivir ,  clc 50 quintales, LIII;I 

productividad que,  elcspr~iciadamciiic, cii L ~ S ~ C  pais. \ '  pa- 
ra el trigo. s d o  pudo tener lugar en aquel iiioiiiciito. 

Seria \,álidii la ~irguiiicritaci6ti del señor Naviiriu si el 
trigo se consuiiiicríi cxclusivaniciitc c n  Kcus. para cloiitlc 

al scñoi' Nn\,ari-o que hasta Dcspcnapcrros. y dcspucs de 
Dcspciinpcri-os, iambii.ii sc coiiic pan, y que poi. debajo 
de Dcspctiapcrros taiiibicii h a y  i~i icas ,  \' otius aiiinialcs 
que \ . i i t i  ii consumir csc trigo, porque Ic ticiiios libci.nclo 

con otras rcgioncs o iiacioiialidadcs cspnnolas el1 el c;1so 

sc ha liiado el precio de rclcrcncia. Pero qLlicI.0 rccoi.clar 

de las \ ~ i C j ¿ I S  Ilol'lilils que Iinciaii, quizá, \ '  L'I1 parte poi. 
dcsconoc i 111 ict i lo, q uc 1 1 0  1 U \ . i C  I'illl o1 I'il i1c t i t Ud i l  ti i nin I i l  l 
rcspccto. Y qiiicro rc~coi-clarlc~ ~lclciilils, que esa ticrra p r -  

cual ,  si \o 110 esto \  cqlii\~ocnelo, L151cd es oI.iLlIld0. \ '  la 

e n  proeluccióil, y esa cntrncla en prodlicci<jtl \ ' i l  ;i C l o t L i i .  ;I 

les el1 el iiicrcado, de un;1 \~ciit¿i.j~l coiliparaii\~a i i i ipoi~tai i -  

le. porque Iic clc decirlc.  ~l l l l lquc cniiciiclo que Llslcd lo 
clebcria conocer, que el retraso en las cniiipatias es t i ic i -  

cho nias ac~isado, por el ticnipo que cstaiiios iciiiciiclo 

ahoia,  C I I  el nortc dc Espaiia, cii las zotiiis Irias que i i o  

pucdc ti co 111 pc 1 i 1' c 11 p i.od uc 1 i \, id ¿Id I iis ;i I I d a I u/.as, 
porque C I I  el caso clc Andnlucia. pasado ninnaiia, p i i c t i -  
caniciitc, sc pucdc cnipcmi. tnriibiCii con L-I trigo, 

al Iiacci. l a s  cucntaa, porque n o s  podcnios equivocar y 
podemos llegar a lo absurdo, rcalnicntc, si he de decide, 
\ '  le informo con pusto. que cl costo dcl ii.aiispoi.tc dcsdc 
Andalucia a otras p a i ~ c s  \ 'a a ser iiiiiy iiilcrior, porquc 
los agricultorcs cercalistas andaluccs utilizan su cerebro 

hati previsto \,¡as altcr.iinti\as de tiaiisporic iiicluso :I 
los lugares cxccdcntarios a los que usted se rclcria en SU 
cuenta de la lechera rclcrcntc al detrimento q u e  \!:I ;I 

tener Andalucia -que por supuesto no va ;I ser tal  cletri- 
nicnto,  s ino que v a  a ser una plusvalia e11 i.claci6ii con  
otras zonas de Espana-. por ser privilegiada, v que cs- 
tos agricultores andaluces hari previsto incluso ese ;ibas- 
tccimicnto por una vía tan baraiisiiiia, taii clicacisiriia, y 
quc se va a ampliar, como son los barcos, porque el niar 
cxistc para algo y ,  mientras no se demuestre lo contrario, 
sigue siendo el transporte más barato. 

Señor Navarro, nunca, en ninguna comisión cspcciali- 
zada del FORPPA ha habido un trágala en intento de 
meter tres o cuatro Decretos, o cuatro docenas, si tal 
lucra, a los alcctados. Lo que s i  nos preocupa es que los 
Decretos cs1i.n c ~ a n t o  antes en el «Bo lc i in~~ .  porque se 

nos ha pedido -y en ocasiones se nos ha pedido, y con 
rakm.  por supuesto, por parte del Grupo Popular- que 
se introduicra el tema en la Coniisióii especializada. y 

\.ilcgiadisiiiia. sctioi. Na\.arro, que es Aiicliiliicia ( \  de Iii 

clcbc cotiocct' bic-ti) ticiic adciiiiis In \.ciitai;i elc la ciiti.nelii 

Andalucin. cn utia sitiiacióii clc huciios pi.cc,ios de C ' C I ~ L I -  

COI I 

Y U l l l l  sugcrcticia csclusi\.ariiciitc: que prcstc atcricion 
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gustosísimamente le recuerdo que así se hizo en el pasa- 
do orden del día que. como bien m e  dice, lo tiene, v 
rcdundaiiios tambicn al respecto. Por supuesto, estaba 
prevista la rcgulacitin de la campaña de cereales con un 
Decreto base v el Decreto anual correspondiente, la rcgu- 
lación de las leguminosas y la regulación de las semillas 
olcaginosas. Pero, como Ic.jos de nosotros la pretensión 
del trágala, scnor N a v a i ~ o ,  le inlormo y le pongo al dia 
clc que viendo que era excesivo trabajo para la Comisión 
especializada ( e  insisto en que ni trágala ni  rodillo) deja- 
iiios las sciiiillas olcagiiiosas para momento posterior, y 
nos limitarnos a regular la campana de cereales y la de 
Icguiriinosas, que quiero reiterarle y rccoi.dai-lc tambicn 
quc es lo qiic habitualincntc se hace cii cstc Fondo por 
estas lcchas y todos loa anos. N o  ha habido tal trágala. 

U i i a  breve idSrencia al tenia del dinciu. Habrá todo el 
diiiciu quc sea pi.eciso para financiar. scnor Navari-o. y 
quiciu rccordaik que la campana del oli\.ar, que si bien 
I;I zalra tiene lugar cstc ano, no se l'inaricia con cargo al 
Picsupucsio de cstc ano, se l'inancia con cargo al plan 
linaiicicro del ano que \.¡enc. y hahr i  que hablar. y en su 
nionicnlo hablaremos. cuando se estudien los Prcsupucs- 
tos (;ciicraIcs del Estado. de cuál i.:i ;I sci- esa linancia- 
cion. 

Eii i.claciUii al scctoi- de las cíii'iics he de decirle quc 
tciiciiios el oi-gullo de que, en contra de lo que niaiiilicsta 
cl bciioi. Na\,ni.i.o. cl sccíui'. y conci.ctnniciitc cl sccioi' 

poi.ciiio ha lelicitado \ '  ngixlccido la actitud de la Adnii- 
iiistixióii ( y  el sc%or Casadcmoni daba iwoncs complc- 
taiiiciitc compartidas por cllos. poi. supuesto) poi. la poli- 
iica que ha seguido en i.elacióii coii el sector hasta el 
iiioiiicnto actual. Y no ha habido, ni niuclio nienos, n i  
cri'oi'. ni  pi.ctcricióii. ni nada por el estilo. \ '  asi nos lo 
t i a i i  I~cconocido. 

M e  iiiaiiilicsta usted: iy por qul; no se conipra a prc- 
cios de g!ai.aniia? Scnor Na\xi .o .  es preciso conocci- los 

ücci~ctos, y i.stos establecen una sciic de noimas dcicr- 
iiiiiiadas \ '  prcli,jadas al i.cspccto. \ '  iiiicnlixs el pi.ccio 
testigo no  alcance un clctcriiiiiiado nii,cl, n o  se puede 
plniitcar la coiiipra en pi'ccio de gaianiin. Eso sci'ia ( y  su 
Giupo. y concrctaniciitc usted. cii algún caso. riie lo tia 
i-ecoidado cii la pi.iiiici'a intcncncióii cii cuanto i i  los 
votos de legalidad) ti.aiisgi.cdii. cii csc sciiiido lu Icgali- 
dad.  

Si quiero in l~ rmar l c  qiic nosotros no i ios doimiinios. ni  
las situaciones de ningún mercado iios cogcii dcsapcrci- 
bidos. y que pie\'cmos gi-adualmcntc que iiicdidas c's prc- 
ciso adoptar. en  I'uiicióii de las condicioncs del mercado, 
que nos vienen dctcimiiiadas por el pi.ccio testigo, para 
la mcior regulación de los scctoi'cs. 

Y quiero inlorniarlc c'ii una addciida inloimiativa nccc- 
saiia que. en el caso del porcino. csto tambil'n se ha 
establecido. Tenernos previsto un cuadi-o icórico de me- 
dida:, para puiici-lo cii iiiaixlia en cuanto se dcii las p ~ c v i -  
sioiics legales precisas. que vicncii deteiminadas por el 
nive l  del precio testigo en relación con el pi.ccio indicati- 
\'o. Y quiero informarle. scnor N n \ ~ a i ~ o ,  que esas medi- 
das n o  se pueden disparar hasta que el pi-ccio testigo iio 

csic en 165 pesetas, el 103 por ciento del precio indicati- 
vo, y lo demás sería ir en contra de la legalidad. 

Hemos previsto v aprobado -y Ic informo gustosa- 
mente de lo que hemos hccho- en un pasado comitc! 
cjccutivo e informativo del FORPPA, donde en todas las 
sesiones se estudia con detenimiento y se sigue al detalle 
la cotizacibn y el precio del porcino y se establecen y se 
siguen, n o  solamente los niveles oficiales, s ino las cotiza- 
ciones reales para avanzar y prever lo que va a suceder, 
las bases para intervenir en el mercado del porcino si sc 
dan  las condiciones legales precisas. mediante la rctira- 
da de piezas determinadas. H e  de decirle. señor Navarro. 
que si tuvicramos la í'ortuna de que en este momento los 
cci-dos vinieran sin las dos patas traseras, el  problema 
del porcino posiblemente n o  existiría; pero esa mutación 
iodavia no se ha producido. 
Si he de decirles tambibn -y m e  IClicito y felicito al 

sector por c l l w  que los últimos datos de que disponc- 
mos nos muestran que el sector porcino se está rccupc- 
iaiido e n  SUS mercados reales. La pasada semana, la 
h j a  de Scgovia subió tres pesetas el cerdo vivo y repitió 
cn  categoría segunda. por primera vez en mucho tiempo: 
la h j a  de Madrid. en idbnticas condiciones, y la lonja de 
Lcrida, que es absolutamente cstratCgica, el dia 18 rcgis- 
iró un aunicnto de 8 pcsctas/kilogramo vivo. Nos congra- 
tulamos y deseamos que este proceso se consolide en bc- 
ricl'icio del porcino. Este FORPPA ni ha abdicado ni abdi- 
Laii de seguir, prever y poner en marcha aquellas medi- 
das de regulación que sean necesarias y precisas para 
que el scctoi~ porcino, conio cualquier otro sector alccta- 
d o  poi- el Fondo, pueda remontar la5 crisis y se pueda 
t-cg u 1 a I- c I mercado o poi- t u na ni en t c .  

La  scnora VICEPRESIDENTA: Scnor Navarro, i tiene 

El scnoi- Navai-ro tiene la palabra. 
alguna pregunta u observación que hacer? (PLi i i su . )  

El senoi. NAVARRO VELASCO: En prinicr lugar. señor 
Prcsidciitc del FORPPA. el que usted n o  pueda regular el 
tiempo n o  quiere decir que no pudiese prever el  consumo 
de los «siocksi> de regulación y de los <(stocks» cstrategi- 
cos. iio bajai. el indice del impuesto de compensación de 
pi-a\.áinciics interiores, la subida del dólai.. que era prcvi- 
siblc por cualquiera que Icycsc la Prensa -seguramente 
coii iai i ta  Icunibii no ticiic ticmp-, y otros factores que 
iban a producir que el desequilibrio de la balanza comcr- 
cial alcanzasc las cotas que el Grupo Popular aanunciaba 
y que ustcd dcsconocia. 

Con respecto a su desconocimiento profundo de lo que 
es la agricultura. me sorprende que pueda decir que pa- 
sado mañana sc puede recoger trigo en Andalucía. Con la 
climatologia que estamos teniendo. yo le garantizo a us- 
ted que antes del 10 de junio, viniendo el tiempo muy 
bicii. iio se puede i-ccogcr. Yo soy ccrcalista en Andalucía, 
as¡ que iiic pcrniiiii-a que de cslc tenia sepa algo. 

Tanibicn le dii-l; que se ha pensado en el porte del flete, 
pero lo que pasa es que usted dcsconocc tambicn los 
llcics, ya que hay que transportarlo al puerto de Motril, 
al de Cádiz o a alguno de los puertos litorales que tienen 
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un porte en camión, tiene que sufrir una manipulación 
de carga y descarga y dcsputis el flete. Señor Artivalo, a 
ver si se sabe usted los fletes. Desde el puerto de Málaga, 
que es mi demarcacibn electoral, y ,  por tanto, lo he co- 
tejado, al puerto de Mallorca o al puerto de Barcelona, 
en cabotaje, vale de 3,50 a 4 pesctafiilo. Sume usted los 
gastos de carga v descarga de los camiones; los gastos de 
descarga en puerto; los gastos de carga en el barco, v los 
de carga y descarga desde Barcelona a la zona de Rcus, y 
verá que usted sigue condenando a los andaluces a tres 
pesetas por debajo. Mi querido amigo, de eso si. yo un 
poco, porque me duele en mis propias carnes y en la de 
todos los agricultores andaluces. 

Yo no quiero decirle el nombre v apellidos del dclcga- 
do del SENPA que me ha pedido esa información. Pero Ic 
voy a decir que es de una provincia andaluza -no es del 
archipidago canario- que está entre las tres máximas 
productoras de trigo. Y no le digo el nombre porque una 
vez tuve la debilidad de decir el nombre de un luriciona- 
no del SENPA que me había dado una información y hov 
está expulsado del servicio del SENPA, por csc talante de 
mejorar la eficacia de l  servicio, v como no quiero pcr,ju- 
dicar a las personas, Ic digo que es de una provincia 
andaluza, una de las tres prinicras productoras cercalis- 
tas, y que no es del archipidago canario. Sobre este tc- 

ma, y o  le rogaría, señor Presidente del FORPPA, que n o  
haga broma, porque le he dicho en mi intervención que 
es en una provincia andaluza donde esta producicndosc 
el tema. 

En cuanto a lo que ha dicho del ganado porcino, y o  ya 
si. que tiene usted previstas 5.000 toneladas, pero diga 
usted de qui.: de palctillas, de jamones v de panceta, que 
lo tienen ustedes previsto. Digalo usted todo. Cuando es- 
temos en una Comisión. informen ustedes y no se queden 
con las cartas tapadas. 

La recolección del olivar empieza en noviembre. ¿Es 
que no piensan ustedes comprar al inicio de la campaña 
para que sc depriman los precios v lo dejan para el mes 
de enero? ¿O es que la campana de la zafra del olivar no  
empieza a recolectarse en  noviembre? Señor Presidente 
d e l  FORPPA, repase usted, por favor, cuándo empiezan 
las recolecciones, las de cereales v las del olivar. cuándo 
hay que empezar a comprar para intervenir y para quc 
los precios no se depriman. Por favor, bájense ustedes de 
la tecnica de arriba v vean ustedes que es lo que pasa e n  
la realidad del sector agrario. Se empieza a recoger e n  
Andalucía a partir de finales de mayo v este ano se retra- 
sa hasta mediados de junio por la climatologia, y el oli- 
var empieza a recogerse en noviembre. A vcr si vamos 
aprendiendo cuándo empieza la recolección de las cam- 
pañas. 

La señora VICEPRESIDENTA: Ticnc la palabra el sc- 
ñor Presidente del FORPPA. 

El señor PRESIDENTE DEL FORPPA (Arkvalo Arias): 
Voy a contestar a las cuestiones planteadas y a matizar 
lo que decía el señor Navarro de que con tanta reunión 

no tengo tiempo. Precisamente el señor Navarro es un 
devoto, entre otras cosas, de mi asistencia aquí, v cons- 
tantemente el v su Grupo me piden que acuda, lo que yo  
hago gustosísimamente. Pues a pesar de cumplir con los 
dcbcrcs que me impone el rendimiento de cuentas de la 
Administración ante el Legislativo, que gustosísimamcn- 
te hago, v a pesar de que tanto tiempo me quita -por- 
que n o  solamente es venir, sino prepararme-. he de dc- 
cirlc que tengo tiempo para enterarme de unas cuantas 
cosas. 

En relación a que pasado mañana se puede recoger 
trigo en Andalucía, he de informarle que me lo han dicho 
ayer mismo, por supuesto dependiendo del clima, en eso 
estoy de acuerdo con el señor Navarro y tengo en cuenta 
quc considera que n o  tenemos el poder de la ubicuidad 
ni el control de los elementos y de los meteoros. Se  podrá 
o no recoger, pero el tema está maduro para que se puc- 
da recoger. M e  lo han dicho ayer, señor Navarro, comer- 
ciantes y agiicultorcs ixlicados e11 Cádiz, provincia ce- 
realista por cscc.lcmciit. que están dipucstos a comprarlo 
o a recogerlo e n  cualquici. niorncnto, porque el tenia esti  
maduro. 

Me parece tremendo el coste de transporte que puede 
haber, scnor Navarro, entre Jcrcz de la Frontera y el 
puerto de Cádiz. una salida natural y obvia. junto con el 
puerto de Sevilla, hacia ese magnífico valle del Guadal- 
quivir. Tremendo, y no  sC; cómo va a poder paga1 nadie 
ese cnornic coste de traiispoitc. Sí he de rccordarlc que 
en Málaga no hay excesivo trigo y que n o  va a ser el 
puerto niás idóneo. por supuesto, para salir. 

En relación a los portcs, sospecho, señor- Navarro, poi- 
inlormacioncs quc nic han suniinisirado apriculioi.cs de 
Cádiz y de Sc\,illa, que están pensando la opcración, y 
algunos otros datos que y o  he podido coniprobar, que 
está usted cquivocado. Divida los datos que me ha dado 
por dos, reste algo y a lo mc,jor llegamos a algún acuerdo 
al respecto. 

El olivar, señor Navarro, se empieza a i-ccogcr en no- 
viembre. N o  pretendo, obviamente, ser t a n  buen conoce- 

dor como usted del olivar. pues por sus orígenes prolesio- 
nalcs y familiares debe tener un conocimiento muy supe- 
rior al mío, y humildemente se lo reconoLco. Pero si 
constato y controlo las cuentas del FORPPA, y sC; cuando 
se empieza a pagar dinero para el olivar, y Ic paraniim 
que esto v a  a pasar al Plan financiero del a ñ o  1985. n o  de 
1984, y menos mal. señor Navarro, menos mal. porque va 
a haber 1ambii.n una buena zafra de oliva. 

La señora VICEPRESIDENTA: Ticnc la palabra el re- 
presentante del Grupo Parlamentario Socialista. señor 
Díaz Bonillo. 

El scnor DIAZ BONILLO: Nosotros vamos a intentar 
cumplir con su recomendación de hacer breves nuestras 
intervenciones v de ajustarnos al Reglamento. 

Queremos manifestar al senor Arkvalo. e n  primer lu- 
gar, nuestro agradecimiento por su buena disposición pa- 
ra comparecer ante esta Comisión cada vez que es solici- 
tado por uno de los Grupos de la misma. Conocemos sus 
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múltiples ocupaciones v ,  por tanto, Ic agradecemos con 
mavor intensidad, si cabe, que esti' siempre dispuesto a 
comparecer ante esta Comisión. Aparte de las comparc- 
cencias anteriores, sabemos que tiene previsto una nueva 
en el mes de junio. Agradecemos tambicn cuando desde 
algún Grupo de la oposición se nos dice que algo hemos 
hecho bien. 

Estamos seguros -v por eso queremos manilcstarlc 
nuestro apovo a la gestión del FORPPA- de que usted 
que es un  hombre de talante lucrtc y que n o  se dc,ja 
iniprcsionar por los catastrol'ismos que con una asidui- 
dad tremenda se manilicstan en esta Comisión. Además, 
iio se trata de una actuación personal del sciior Arevalo 
al lrcnte dcl organismo. s ino  que el señor Arevalo está 
poniendo en práctica el programa electoral del Partido 
Socialista, que obtuvo la mavoria del respaldo popular 
de los cspanoles el 28 dc octubre de 1982 y ,  además. 10 
hace e n  intima conexión con las directrices emanadas 
del Ministerio. 

Con lrccucncia se olvida en esta Comisión la compare- 
cencia del señor ArCvalo el día 6 de octubre de 1983, eii 

la que puso de manilicsto las grandes dislunciones que 
observaba e n  el organismo al hacerse cargo del mismo. 
como. por ejemplo, el que la politica linancicra que exis-  
tia se preocupaba poco dc los temas financieros. hacien- 
do además que ese dcsintercs se transmitiera a los Minis -  
tros del ranio. donde la única prcocupacibn era comprar 
sin prestar atención a lo que costaba al Erario público, a 
si era c l i c u .  a los rccursos utilizados. temas importan- 
tes, sobre todo, cuando atravcsanios una grave crisis eco- 
nóniica. 

En aquella comparecencia tambien manifestó que ha- 
bia que cambiar la política de precios mantenida hasta 
aquel momento, afirmando quc debería liniitarsc e n  
ajustar la olcrta y la demanda de los productos agrarios 
y alimcntarios, por supuesto. n o  pudicndosc olvidar el 
problema de las rentas agrarias, cosa que el orpnis rno  
siempre había tenido en cuenta en cualquiera de sus ac- 

tuaciones. 
Evidentemente, a lo largo de las intervenciones de los 

Grupos Parlamentarios, y curiosamente además, ha sali- 
do algún tipo de acusación, en la que no voy a entrar. 
pero si quiero manifestar que en aquella misma conipa- 
rccencia el señor Arevalo expuso la prcocupacion del or- 
ganismo por la carencia de inspectores que hicieran posi- 
ble una gestión muchísimo más clicaL de lo que hasta 
aquel momento había sido. Resaltó, tambikn entonces. 
que era necesario llevar adelante una política decidida 
de realización de excedentes, evitando costes crecientes, 
haciendo tambien que desapareciera la luncion de banco 
que hasta aquel momento el FORRPA había desempeña- 
do. Era necesario, tambicn. cambiar la adecuación de la 
contabilidad del Fondo v. posteriormente. formulare una 
pregunta al respecto. 

Como he manifestado que quería ser breve. solamente 
quiero decirle, señor Arevalo, que estamos dispuestos a 
apovar lo expuesto aqui por usted; que estamos de acuer- 
do en la descripción que ha hecho de la actuación de los 
precios del FORPPA en el sector cereales donde, por una 

realidad insoslayable, como a la que usted ha hecho 
mención, somos enormemente deficitarios en el bloque 
cerealista y paralelamente somos tremendamente exce- 
dentarios en trigo para consumo humano, de  forma que 
era necesario liberalizar cl mercado del trigo, como ya se 
hizo, para que esta tendencia se rompiera. 

El ob,ictivo básico que usted ha expuesto en su inter- 
vención es fomentar el cultivo de cereales-pienso, incor- 
porando el trigo al balance general de materia prima de 
alimentación humana o animal y ,  además, impulsando, a 
travcs de una política decidida e n  las zonas donde pudic- 
ran ponerse nuevas tierras en regadío o en secano, la 
sustitución de la remolacha y el vino por el maíz y la 
cebada. 

Tambien quería destacar el objetivo secundario o tácti- 
co que usted se ha marcado en esta intcrvcnción, como 
es el cambio decidido en la estructura de los precios rela- 
tivos a favor dc la cebada. devolviendo al mercado un 
protagonismo activo en la comcrcialización cercalista. 
evitando ortopedias e intervenciones numerosas. 

Igualmente apoyamos la acción del FORPPA, puesto 
que se trata de una continuidad con lo expuesto antcrior- 
mente, respecto a la politica en cl sector carnes, teniendo 
e n  cuenta que tambicn partimos de otra realidad insos- 
layable y es que no nos podernos permitir el lujo de ser 
cxccdcntarios e n  ningún producto ganadero, porque se 
tia demostrado que la alirncntación ganadera ha  dejado 
de ser barata, como puso de manifiesto la crisis de julio 
del ano pasado. asi como nuestra aproximación para la 
entrada en la Comunidad Económica Europea. Destacan- 
do, por último, que es necesario e imprescindible el con- 
sumir el cereal nacional de manera prioritaria. 

Por último, como había anunciado que iba a ser breve, 
quiero lorniularlc sólo dos o tres preguntas. Usted. en su 
comparecencia del día 6 de octubre del ano 1983. hacia 
mención a la dclicicntc contabilidad encontrada en  el 
FORPPA. Puesto que es absolutamente imprescindible 
para el buen funcionamiento del organismo el que esta 
contabilidad cuen te  con los nic.jorcs rcndiniicntos, Ic prc- 
gunto: ;se encuentra ya en condiciones óptimas esta con- 
tabilidad? 

En segundo lugar quería, aunque n o  ha sido tocado en 
su intcrwnción, pero es preocupación, al menos, de la 
provincia por la que y o  soy Diputado, saber en que medi- 
da p u d e  alectar a la agricultura extratemprana, y en 
concreto a la de .la provincia de Almcria. con sus zonas 
de invernaderos, el documento hortolruticola elaborado 
por la Comunidad Económica Europea y en caso dc que 
lucra de una manera negativa, que posibilidades de ac- 
tuación ve el señor Presidente del FORPPA en este senti- 
do. 

La tercera pregunta, que cnlaLa un poco con lo aritc- 
rior, es la siguiente: ¿Existe la posibilidad, dentro de la 
política del FORPPA y del Ministerio de Agricultura, de 
realizar algún tipo de campana que incite al consumo de 
determinados productos que se pierden en España por- 
que no pueden ser exportados cuando actúan los precios 
de relcrcncia, y me rclicro, por ejemplo, al pepino holan- 
des? 
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La señora VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra el se- 
ñor Arbvalo para contestar. 

El senor PRESIDENTE DEL FORPPA (Arcvalo Arias): 
Contesto a las preguntas planteadas y ,  en primer lugar, 
quiero hacer una tclcrcncia gentirica de agradecimiento 
a las palabras que nic han sido dedicadas. no a mi, sino 
al organismo que presido, a la Admiriistr;icióri de la que 
formo parte, por el representante del (;i.iipo Parlamcnta- 
rio Socialista en esta Comisión de Agi-iciilt~ii-a. Con a y ~ i -  
da de esta Cámara persistirciiios e11 el caiiiiiio iniciado 
para el mejor servicio al país, en general, y a los agricul- 
tores v mundo agrario, en particular. 

Dcspubs paso a rclerirmc a las tres prcpuritas conci'c- 
tas quc se han manilcstado. Referente a la contabilidad 
de l  FORPPA, como bien saben y conocen es un viejo te- 
nia, v a esto nic llama tambicn mi vocación financici.a. el 
hecho concreto de que la contabilidad administrativa 
tradicional, existente en la intervención general, garanti- 
za cl que los dineros se inviertan legal y legítimamente 
en aquello que corresponda. S in  embargo, esta contabili- 
dad adniinistrativa tradicional no ofrece un modelo con- 
table que sirva como guía para la gestión; n o  es un nio- 
dclo de gestión, sino u11 modelo contable de control. U n  
organismo esencialmente de gestión. como es el FORPPA. 
necesita disporici. de una contabilidad de gestión que sea 

el soporte inlormatiw básico para la adopcitjn de dcci- 
sioncs por parte de la Dircccion y Presidencia del orga- 
nismo. Esto sólo csistía parcialnicritc en el Fondo y fue 
preocupación, desde q ~ i e  yo IlcguC: a la Presidencia, el 
dotar al Fondo de este modelo de contabilidad de gestión 
que sc adaptara a la Orden ministerial que aplicaba a las 
contabilidades públicas el  Plan General de Contabilidad. 

Así que nic diripi al entonces Secretario de Estado de 
Hacienda. JosC; Victor Sevilla. y al entonces Interventor 
General. y hoy Secretario General rle Hacienda, Juan 
Francisco Martin Seco, solicitando la implcmcntación en 
el FORPPA de un  niodclo contable de gestión que mcjo- 
rase y complcmcntasc el  modelo coritablc administrativo 
tradicional. 

Esta demanda fue satisfecha. Encontró tanibicn para- 
bienes ? el afecto de la íntcrvcrición cn cuanto que 110 crii 
frecuente que un organismo demandara de «motu pro- 
pio,, el que se implcmcntasc una mejor contabilidad c11 

su seno. Se preparó por los expertos correspondientes de 
la Intervención General el modelo contable adecuado v ,  
en este momento, se encuentra en periodo de aplicación 
,v formación de los expertos contables del  FORPPA por 
los expertos de la Intervención General que han cstudia- 
do v preparado dicho modelo. Es una tarea importante. 
aunque poco brillante, pero necesaria si se quiere llegar 
a un control adecuado de todo lo habido, y que ha sido 
cumplimentada tambikn. 

En relación con la agricultura cxtratcmprana de Alrnc- 
ría, en mi opinión, no va a alcctar significativamcntc 
nada la reforma del Reglamento I .O5 1 aprobado por la 
Comunidad. H a y  que tener en cuenta algo - c n  este sen- 
tido puede estar tranquil- v es que nuestra agricultura 
mediterránea, contra las ventajas comparativas instru- 

itientadas en base a localizaciones geográficas concretas 
que determinan unas pautas climáticas y productivas de- 
terminadas, no hav barrera económica que pueda luchar, 
porque esas vcnta.jas determinan la necesidad, por parte 
de los paises consumidores, de acceder a los productos 
que se producen en esas zonas. Este es un hecho real 
para nuestro pais. La agricultura mediterránea e n  gcne- 
ral, y esa agricultura excepcional, la más productiva y 
novcdosa de España, como es la cxtratcmprana que va 
desde el campo de Mijas hasta el RincOn de la Victoria 
en Málaga. que tiene su epicentro económico en Alnicria. 
entiendo e interpreto que no va a sufrir ninguna incidcn- 
cia negativa significativa por parte de la Comunidad con 
la reforma del Reglamento 1 .O5 l .  

En relación con las campañas de consumo tic de decir 
que el tenia seria plantcablc ante la Dirección General de 
Politica Alimentatia. que es quien es competente en estos 

tenias, en la división funcional del Ministerio dc Agricul- 
tura .  

La scnora VICEPRESIDENTA: A continuación pasa- 
mos a lo dispuesto en el  articulo 203.3 del Rcglaniciito y ,  
en función ya de un uso, parece inveterado, de esta Comi- 
sión, vanios a interpretar con flexibilidad el  tcrmino es- 
cepcional que se contiene en esa disposición y apartado, 
y vamos a conceder un turno para que los Diputados 
puedan loi-mular escuetamente, conlorme dicta el Rcgla- 
rncnto, preguntas o pedir alguna aclaracióri. 

~,Scñoics Diputados que quieren lormular preguntas? 
f Pu 11 . S ( I . )  

La Presidencia \'a a coiiccdcr un turno a todos los üi- 
putados y ,  a continuación, y finalmente. coiitcstará a to- 

dos el señor ArC:valo. 
Tiene la palabra, en primer lugai., el scfior Lópcz Rai- 

m u ndo . 

El señor LOPEZ RAIMUNDO: Acaba de contestar el 
scnor Presidente del FORPPA que no va a tener rcpcrcu- 
sióri la entrada en \rigor del  nuevo reglamento sobre Iru- 
tas y tiortali/as de la Comunidad respecto a una zona 
concreta, pero y o  preguntaría: e n  general, iquc va a pn- 
sar con las Irutas y hortalizas del conjunto de Espana a 
partir del i de junio como consecuencia de la entrada 
envigor de esas ~iucvas condiciones? 

La señora VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra el sc- 
ñor Mardoncs. 

El señor MARDONES SEVILLA: Señor Arcvalo, muy 
rápidamente le voy a hacer mis preguntas cnplobadas 
dentro de una temática gcricral de cereales. 

La primera es: iqub previsión de plan tiene el FORPPA 
sobre la cebada en la cosecha de cereales de la presente 
campana anual? 

La segunda es con relación al trigo. i M c  podría indicai- 
el scnor Arbvalo la cantidad de trigo importada desde I 
de cwxo de este año? ¿Cuál ha sido el coste de esa opera- 
ción de importación de trigo? i H a  existido algún intormc 
desfavorable, dcsaconsc.jando dicha importación por al- 
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gún organismo del Ministerio de Agricultura o, en su ca- 
so, también del de Economía y Hacienda en la rama de 
la Secretaría de  Estado de Comercio? concretamente 
quiero saber si ha habido informe desfavorable ante el  
FORPPA desaconsejando esas importaciones. 

En último lugar, quisiera saber quk previsión tiene el 
FORPPA con relación a las ayudas e intervenciones del 
trigo v harina panificables para Canarias, dada la Lcv 
que recientemente aprobamos en esta Cámara. 

Igualmente, quisiera saber si el trigo que se tiene prc- 
visto almacenar o se ha almacenado últimamente en cl 
silo del que dispone el SENPA (único en Canarias) en 
Santa Cruz de Tcncrifc, es de importación, de proccdcn- 
cia exterior, o es de producción nacional. 

La señora VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra el se- 
nor Llorcns. 

El señor LLORENS TORRES: Como Diputado por la 
provincia de Lerida, no quisiera desaprovechar la ama- 
ble comparecencia del señor Presidente dcl FORPPA. sin 
trasladarle un grave problema que seguramente n o  igno- 
rará, por el que cstá atravesando el sector lrutícola de 
Lerida, y concretamente el de las frutas de pepita. s u -  
pongo, scnor Arthalo, que usted no ignora que en estos 
momentos, en Lcrida. existe un stock de, aproxirnada- 
mente, 175 millones de kilos de diversas variedades de 
pera y manzana que tuvieron un precio de entrada en las 
cámaras frigoríficas del ordcn de 25 pesetasíkilo, cuando 
la cotizacibn actual cstá situada por dcba,io de 20 pese- 
tasíkilo, coste al quc hay que añadir las 15 pesetas por 
k i lo  de conservación dc estos productos, lo cual. para el 
lulumcn total de fruta almacenada representa unas per- 
didas dcl ordcn dc unos  3.500 millones dc pesetas y la 
ruina de numerosos agricultores alcctados por ese pro- 
blcma. 

Quisiera preguntarle al señor Presidente del FORPPA 
qui. medidas tiene previstas, si es que tiene prevista algu- 
na, para aliviar la grave situación por la que cstá atravc- 
sando SI sector. Nosotros somos conscientes de que ha 
habido un recorte importante en la aportación al FORP- 
PA s estamos 1ambii.n de acuerdo e n  que hay que ir a 
una paulatina liberalización del mercado, pero esto n o  se 
puede hacer de sopetón porquc entonces las consccucn- 
cias pueden ser las que tristemente tenemos ocasión aqui 
de lamentar y comentar. 

Tambien quisiera poner dc manifiesto que muchas ve- 
ces, con una agilidad mayor en la actuación del FORPPA 
de la que se cstá mostrando, una agilidad que se ha \.en¡- 
do solicitando por los representantes de las organizacio- 
nes profesionales agrarias afectadas de Lerida. con bajos 
costes se puede regular el mercado absorbiendo los exce- 
dentes de producción. 

Eso es todo, señor Arevalo. 

La señora VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra el se- 
ñor Squclla Martorcll. 

El señor SQUELLA MARTORELL: Desearía, primera- 

mente, insistir sobre lo que antes ha adelantado el señor 
López Raimundo sobre la política de las frutas que, co- 
mo bien se sabe, en la provincia de Lérida empieza a 
primcros de junio, que es cuando entrarán en vigor los 
nuevos aranceles. En qué medida lo agravará v si lo ve 
tan optimista como lo ve el Presidente. 

También quisiera preguntarle si es optimista en cuan- 
to a la situación de la ganadería mediterránea, en el mo- 
mento actual, respecto a las relaciones con el Mercado 
Común. 

La señora VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra el sc- 
nor Modrcgo. 

El señor MODREGO VITORIA: En primer lugar quería 
darle las gracias al Presidente del FORPPA por su infor- 
mación en cuanto a que el productor de porcino se cn- 
cuentra satisfecho con las medidas que ha adoptado el 
FORPPA; quizá sea porque este Diputado no tenga rela- 
ción, como el ha dicho, con productores de porcino de 
dos patas, pero yo le diría que los productores de cuatro 
patas están francamente preocupados y en una situación 
de crisis tremenda. 

N o  vamos a entrar en la temática de a quk es debido, 
pero si le querría hacer tres preguntas concretas. La pri- 
mera es cuál y cuándo ha sido el precio testigo del porci- 
no más bajo que se ha detectado por el FORPPA v en qué 
mcrcados. 

Segunda, que medidas concretas tiene previstas para 
intervenir en el sector porcino, en su caso -según parece 
todavia no se ha llegado al momento de la intervención-, 
para mantener e l  precio de garantia. Y la tercera, que 
cantidad de carne de porcino se cstá importando por el 
sistema de regimen de perfeccionamiento y si el control 
es eficaz y de garantía. 

La señora VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra el se- 
nor Torres Hurtado. 

El scnor TORRES HURTADO: Quisiera hacer un co- 
mentario al Presidente del FORPPA porquc hay cosas 
que se confunden. En primer lugar le ilustro de que soy 
Diputado por Granada, y n o  todo en Andalucía es jauja. 
Granada tiene una de las Lonas de menos producción 
cercalista de España, que es la zona norte. O sea, que no 
todo son los quintales que decía el señor Presidente. Pero 
es que, además, parece como si al agricultor andaluz. por 
tener unas buenas tierras, ser un buen agricultor y tener 
grandes cosechas, hava que penalizarlo en dos o tres pc- 
setas el kilo e n  el trigo. Esto se confunde totalmente con 
lo que se debate en el Parlamento andaluz de que la 
reforma agraria lo que hace. precisamente, es pcnalizar- 
los si producen poco. Y esto produce un cortocircuito que 
le íunde los plomos al agricultor v no sabe a qué atener- 

Yo quisiera decirle al Presidente si es consciente de 
que va la producción o la superproducción ha sido bien 
penalizada con la reforma del tributo que tiene que ha- 
cer a Hacienda por la estimación objetiva singular. Creo 

se * 
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que tantos golpes van a terminar por machacar al agri- 
cultor andaluz. 

La señora VICEPRESIDENTA: Tiene la palabra el  se- 

ñor Simón. 

El señor SIMON GUTIERREZ: Scnor Presidente del 
FORPPA, hablando de financiación. ha llegado a mis oí- 
dos, con bastante lundamento, una rcconipra de nueve 
millones de kilos de tabaco por parte del Ministerio de 
Agiicultura a Tabacalera. La linanciación de esta reconi- 
pra parece ser que será por parte del FORPPA y será. por 
consiguiente. el FORPPA el que tciiga que pagar estos 
nueve millones de kilos. Y o  le pregunto si es cierto que 
dentro de las disponibilidades financieras del FORPPA 
está la cabida para la rccompra a Tabacalera de estos 

nueve millones de kilos. 
Otra pregunta es: ante la campana cercalista que se 

presenta, considerada como la campana, en el aspecto 
cercalista, del siglo. quc' hay en relación con las importa- 
ciones de 100.000 toneladas de trigo procedentes de Ar- 
gentina, y si se siguen esas gestiones de adquisición de 
aquellas famosas 700.000 toneladas que hace pocos nic- 
ses se estuvieron gestionando en Francia y en otros pai- 
ses. iQui. ocurre con esto? 

La señora VICEPRESIDENTA: Gi.aci;is. \cnoi. Sirnon. 
A continuación tiene la palabra don C'c*\:ii. tlc Miguel. 

El scnor DE MIGUEL LOPEZ: Gracias, sciioix Pi.csi- 
dcnta. 

Scnor Presidente di.1 FORPPA, en la misma lincn del 
terna de cereales, me gustaría saber el  r n a i u  q u e  existe 
ahora mismo para Andalucía y Castilla-León cii cuanto 
al cálculo de la posible cosecha, la ocupación actual de 
los silos en Castilla y en Andalucía y la capacidad total de 
almacenamiento que hay en Andalucía. 

Con independencia de ello. gravita en mi sicmpi-e un 
tema que, por escapar de lo especifico que en cada reu- 
nión se trata, n o  Ic lorrnulo, pero que hoy sí lo voy a 
hacer. porque me preocupa cara al futuro que va a haber 
en la agricultura. y es el tema de la red contable agrai.ia. 
Como creo que deberá de saber el señor Presidente del 
FORPPA, el control de contabilidad agraria como ncgo- 
cio es un asunto degradado. Y o  si. de personas que llevan 
200 contabilidades en bares; en consecuencia, y o  dcsco- 
n o x o  si el  FORPPA admite conio fiel el dato que Ic llega 
de estas contabilidades que van a la red contable, y ,  en 
efecto, dc ella dimanan muchos de los datos que dcspui .~ 
se dan como buenos, y si se va a variar este sistema, 
tanto el de contratación de agentes corno el  de toma de 
datos y ejercicio de los mismos. Por último, si en bcncl'i- 
cio de que el pequeño agricultor tenga una posibilidad dc 
control - q u e  desconoce, porque n o  sabe llevar contabili- 
dades se va a ejercitar algo en su Iavor, subvencionando 
en beneficio suyo, con más cantidad de la que hov se da a 
fondo perdido para llevar contabilidades v animarle a 
que entrc dentro dc un programa en el que pueda tener 

unos controles para ejercitar dcspucis su csagerada obli- 
gación hacia el Ministerio de Hacienda. 

Muchas gracias. 

La sciioi.a VICEPRESIDENTA: Gracias, scnor De M i -  

A continuación tiene la palabra el señor Parios. 
guel. 

El señor PANOS MARTI: Gracias, señora Presidenta. 
Scnor Presidente del FORPPA. a lo largo de su euposi- 

ción y del debate me han quedado algunas diirlas, y,  a u n -  
que el señor Presidente del FORPPA ya ha advertido que 
cn algunos aspectos ciertas niatcrias no eran de SLI coni- 
pctciicia. tambicin es cici'to que se ha csprcsado con tal 
pcrfcccioiianiicnto, con tal i.xtasis de pctlcccioiiisnio, 
que yo casi Ic voy a conceder una oinnipotcncia y c i u )  
que quedan pocas cosas rcsc i~adas  para Dios. dcsputis dc 
visto el discui.so del scnoi. Presidente. Por eso cspciu que 
lo que p iqu i i io  pueda rcspondi.rniclo; cii caso de que n o  
sea así. yn ine lo a c l a i m ~ ' ~ .  

Me rcliciu, concixtamcntc, a un problema quc ha quc- 
dado dudoso: iKcalniciitc, csisticiun canales -yo n o  di- 
ría que  incomcstiblcs, poi.quc cuando se conicn es que 
son conicstiblcs- con la suficicntc dcpui.ación sanitai.ia 
v de calidad a l  liberarlas rlc la cornci.ciuli/.ación o i i o ?  Mi 
pregunta es, pi.iincro, esto se ob\finria scncillnnicntc si el 
señor Prcsidcntc nos pudiera dccii- qul; cantidad de kilos 
de canal dc \'acuno existían antes de la libeixli/.acióii ;I la 
comci'cialimción y quti cantidades fueron dcconiisadas. 
Segundo, si conoce el  sistcnia clc control sanitai'io y de 
calidad de las cantidades alniaccnadas c )  por ;iIinaccnar. 
Tcrccix). vo no sc' si el señor Presidente del FOKPPA ticnc 
iioticias -me gusiiii~ín snhci. si las tiene- sobi.c que; ha!, 
de cici.t;is opcixciorics de cspoi.tación de gnii;ido o\,iiio 
solicitadas por paises asiiiticos que se hacen. o se pucdcii 
hncci., a tia\,cs de ol'icinas I'ianccsns, doiidc l i i  iiiayoi. creo 
que  esti iba cii el tipo de caiial que se pi~od~tcc- en el  coi.- 
dcro cspaiiol. Y a  cuarto. como consccuciicia clc esto, si el  
FORPPA. o el Ministerio. tiene prevista alguna oiicnta- 
ción para el tipo de canal de coideiu que liny q u e  produ- 
cir con \ t i S t a s  ;I nuestra intcgixci0n en el Mercado Coniiiii 
Europeo. 

Muchas gi.acias. 

La senoi.a VICEPRESIDENTA: Muchas gi'acias, scnoi~ 

A coiitiriuación, ticric la pa1abi.a el  sciioi. Go/.albcs. 
Panos. 

El señor GOZALBES CRAVIOTO: Gracias, sciioi-a Prc- 
si de111 ¿l. 

Como se h a n  hecho bastantes preguntas i.clativas a A n -  
dalucía, imuncio a ellas y simplemente pi-cgunto al sc- 

ñor Presidente del FORPPA. que ha t i x ~ a d o  un cuadro 
ccrcalistico gcncralmcntc detallado, quti perspectivas 
hay de aproximación al modelo de la Comunidad Econó- 
mica Euiupca. 

La señora VICEPRESIDENTA: Gracias, señor Goml- 
bes. 



Por último. tiene la palabra el señor Zapico 

El señor GONZALEZ ZAPICO: Gracias. señora Prcsi- 
den l a .  

Uucria hacerle dus pi.cguntas al señor Prcsidcntc del 
FORPPA. Prirncra. nuestro pais ha  sido tradicionalmente 
importador de c c i ~ ~ ~ l c s ,  lundamcntalmcntc de maii. y de 
soja. Una de las c ~ u s a s  que ha  I'avorccido. principalnicn- 
te,  el aumento constante, salvo cstc año pasado,  de las 
iiiipoi.tricioncs de riiai~ tia sido la difcrcncial que  niantc- 
n i a  este pr-oducto con i.cspcctc) a nuestro niaiL nacional v 
con i.cspccto al i.csto de l o s  cci-calcs. Eso ha producido 
una gran dcpcndcncia de nuestra ganadería y un cstiniu- 
lo a los ganaderos tanibicri hacia el consumo de estos 

cctcalcs, de los cuales nucstiu país mant iene una gran 
dcpcndcncia con rcspccto a otros paises. La pregunta 
concreta seria: ; S e  a mantcnci. este estimulo a la ini- 
portación de niaiz. conservando la diferencial de precios 
con rcspccto a los ccrcalcs y ,  concretamente,  se va ;i 

niaritcncbi. o disniinuir cI ICCl de importación de este 
mnii:' 

Otra pi.cguiita s c ~ i a :  iradicionalnicntc, se ha pciisado 
sicnipi.c. en el tenia de los c c i u l c s ,  que dcbciiari de diri- 
girse todas las a>iidas, luiidaiiiciitalniciitc, hacia los pro- 
d u c t o ~ . ~ ~ .  En la cndeiia del coiisunio de los cereales ha\. 
un úl t imo eslabón,  quc son los ganadcius .  Y o  quisiera 
preguntar al señor Pi-csidcntc, cómo se coiitcinplan. e n  el 
Decreto que  c n t r a r i  e11 \,igor para esta campaña  de cc- 
reales, las posibilidadcb de acceder a ayudas que  l a \ ~ o i ~ c ~ -  
can la conicicialiLación en t re  los producioi.cs y los pnna- 

dia se ha aprobado en esta Cámara- sobre la libcraliia- 
ción del mercado del trigo \ '  teniendo e11 cuenta  tamhiCn 
In necesidad que ticncri estos gnnarlcius dc cncoriti'ar las 
ayudas adcc uadas pa r;i p ro p i c i ii r sus a bas t cc i ni i e n tos. 

dci.os, icniciido cn cucrita el pi'oyccto de Ley -que e11 su 

La  sciioia VICEPRESIDENTA: Muchas gracias, scnoi. 

Ticiic, por fin,  la  palabi-a cl scñoi- Arc\~alo. Presidente 
del FORPPA, para contcstai' i i  las pi'cguiitns quc Ic han 
sido lorniuladas. 

Z a  p i co. 

El scñoi. PRESIDENTE DEL FORPPA (Ai.c\ ,a lo  Arias): 

Contcsto, a continuación. a las preguntas plnntcndas. 
El señor Lópcz Rainiuiido me planteaba la posibilidad 

clc la niodilicaciori del Rcglaiiicnto I .O5 I clc la Comuni- 
dad sobit- nuestras producciones agricol:is. Insisto e n  el 
tenia de que, scguii la cstiniación que hcnios i-caliLado y 
respecto que coincide, e11 relación con las l'i~~itas de pepi- 

Muchas gracins.  

ta, col1 opiiiioncs de la Gcrici.alidad, la incidc1tcia sola- 
IIlcIItc va a ser sigililicaliv¿i CII el caso de los ciiricos, ". 
coiicictanicritc, cii el caso del linióii y nic pai~ccc que 
tanibiCii cn el  caso de la ~(c lc i i icn t i i i a~~.  por lo que  tcnc- 
nios estudiado. 

En relación con la pi'cguiita niaiiilcstada por el  señor 
Mardones, rclcrcntc a 1;i pi.c\isión del plan sobre la ceba-  
da .  he crcido inici.pi.ctai. que  se rclcria ;i In previsión de 
linancinción. ;Me equivoco al i~cspccto? En este sentido. 

no tengo más q u e  ratilicar las palabras  manifestadas por  
cl Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación a n t e  
este Congreso, de que habrá  todo el dinero q u e  sea necc- 
sario para financiar esa cosecha, dent ro  de las normas de 
regulación establecidas y ateniendose a las mismas.  

En relación con la importación de trigo realizada, has- 
ta el momento han sido exclusivamente 200.000 tonela- 
das. de las 750.000 previstas en octubre pasado.  El coste 
no se lo puedo dccir, pero s i  quiero garantizarles quc han 
sido sin perdidas para la Administración. N o  me consta ,  
e n  relación con los informes, en cstc momento o, al mc- 
n o s .  no lo rccucrdo, que haya habido informes negativos. 
Sicnipi-c pucdc haber ,  por supuesto,  opiniones; pero, a l  
final, la síntesis es a la que  se ha llegado y se ha plasma- 
do en  esas importaciones, que son las aprobadas,  en 
cuanto  que  han sido clccti\,amcntc \,crilicadas, por los 
órganos y departamentos correspondientes. 

En relación con el trigo para  Canarias, va ii scguir el 
rcgimcn establecido que at ienda a la especificidad de las 
islris en relación con este abastecimiento. 

El scñoi. Llorcns me ha planteado el tema de la manza-  
na clc Lcrida \ '  clc las frutas de pepita. en general. Espcci- 
Iicanicntc. es el tema de la manzana ,  puL*sto q u e ,  cualita- 

\ '  cuantitati\,anicritc, cs más sigiiilicativo al rcspcc- 
to. He de darle una sciic de notas, a inodo de «I lash)) ,  
5 U b l - c  el tenia. Eii España tcricnios u n  modelo de regula- 
ción que  es el i i i i i s  dináiiiico y clicaL v que contrasta 
la\,oiablcriiciitc con los niodclos de regulación rcglamcn- 
lista inipcraiitcs e11 la Comunidad \ que se acei'ca a l  
niodclo de In agricu1tui.a norteamericana,  que  es, \ '  nadie 
lo pone en duda, la agricultura m á s  dinámica \ '  producti- 
\'a. Este niodclo de iqylaciói i  conlia, fundamcntalmcn- 
te, en el mercado. \ '  dc.ja a los productores y distintos 
agentes que el niisnio tiene que toiiic'n Ins decisiones que 
coiisidcrcii pertinentes, en base a los datos que manejan. 
paix adecuar su balance económico. Eso ha Ilc\,ado a que  
en pasadas temporadas. \' en esta iiiisma lecha, y lo cito 
con10 caso cspccilico. la nianLana. e11 poldcii y en stíir- 
kiiig. estu\'icra sobre las 50,  55 \ '  60 pesetas, \ ' ,  por SLI- 

puesto, la Administracióii n o  ha intci.\.cnido. Si hubiera 
iiitci.\cnido en el cabo de precios clcsmadiados, es dccir, 
que. con ari.cglo al niarco de rclci.ciicin coniunitaiio, en 
las dos c.mipanas pasadas 82-83 y 8 1-82, h u b i i n n i o s  cs- 

tado iiiiporiando pasa crasanc, dados los precios q u e  ha-  
biii adquirido la blanquilla, y para regular el mercado 
por a r r iba .  aiitc la supcración de cunlquici. situación. Lo 
hcnios dc,iado, \ '  no hemos hecho nada al respecto por- 
que, por supuesto. conliamos en el  mercado. Este año ha 
habido un c i " ~  de cálculo por p a i w  de los agikwltorcs. 
pciu no es u n  problcnia de agricultores. es un problcnia. 
sobre iodo. de conicrciantcs, \ '  es cierto que l a s  rentas y 
los precios han caído,  sobre todo si lo coinpaixnos con 
los precios espectaculares habidos en campañas antcrio- 
res. Estoy absolutamente convencido de que e l  mercado 
es suficiente para  regular esta situación, y más teniendo 
en cuenta  que los agentes de csc nicrcado son en graii 
parte los agricultores y los comerciantes de Lerida, que 
se caractciimii -y los conoLco hace bastantes años, por- 
q u e  algo tuve que \TI.  con la implantación de nicrcados 
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de origen en aquella provincia- por su enorme agilidad 
comercial, su enorme capacidad organizativa v ,  en últi- 
ma referencia, su extraordinario sentido común, caracte- 
rístico de toda la comunidad catalana. No  va a haber, 
por supuesto, ruina de agricultores, ni muchísimo me- 
nos. 

El señor Squclla plantea 1ambií.n el tema de las frutas. 
Insisto en lo que he contestado, v no creo que tenga inci- 
dencia significativa al margen de lo señalado. 

En relación con el señor Modrego, he de decirle que es 
compatible la satisfacción y la preocupación. El sector, 
por sus acciones representativas, está satisfecho de la po- 
lítica seguida al dejar resbalar los precios, como rcsbala- 
ron por encima del precio de intervención supcrior y,  al 
mismo tiempo, v ticnc razón, v es razonable, cstá prcocu- 
pado por la evolución que en este momento sigue el por- 
cino. Yo  tambicn estoy preocupado por este sector, y tan- 
to o más que lo está i.1, y el deseo del fondo es que el 
sector se recupere. Si es preciso, y cumpliendo las prcvi- 
sioncs legalmente establecidas, ayudaremos a esa recu- 
peración, pero sería ideal para todos, y es el deseo que 
expresa el Presidente del FORPPA, de que el sector salga 
adelante por sí mismo. Si es preciso, insisto, le ayudamos 
v ,  además, el Presidente del FORPPA desea que el sector, 
como todos los sectores, gane dinero, y cuánto m i s  
me,jor. Es la mejor norma y el mejor indicador de que el 
FORPPA no tiene que intervenir. 

He de decirle quc el ultimo precio testigo ( y  esto es un 
avance provisionalisimo que le doy, y pcndicntc de con- 
tratación para esta semana) cs de 166,60, que niarca una 
diferencia con relación al precio testigo de la semana 
anterior, pero que está lejos todavía de las 165 pesetas, 
que pueden disparar los mecanismos de intcriwxión. 

Sí he de rcitcrarlc tambicn quc el nivel dc cotización 
real entre  las cotizaciones i-cales y cl precio tcsiigo, al 
alza v a la baja, ya se está produciendo, y esperemos que 
se confirme esta semana una recuperación e n  las princi- 
pales lonjas. 

Medidas: las habladas en principio. Una cscala de mc- 
didas que, en caso de que sean precisas y legalmente 
posibles, irían desde la retirada de canales para financia- 
ción. o financiar la retirada de canales. hasta, en última 
instancia, la retirada de canales mediante compras en 
rcgimtin de garantías. Estoy absolutamente convencido, 
o quisiera estarlo, de que no  será preciso llegar a ese 
nivel para que el porcino se recupere. De acuerdo con el 
señor Torres. Mc parece que he matizado y marcado que 
las productividades a que vo hacía referencia de 50 quin- 
tales se referían esencialmente a la vega del Cuadalqui- 
vir, pero, por supuesto, v si n o  gustosisimamente así lo 
hago, n o  tienen nada que ver las productividades de Gra- 
nada con las de la vega del Guadalquivir. Tambicn cstra- 
tégicanientc v cualitativamente es mucho más importan- 
te, como bien sabe S . S . .  la producción dc la vega del 
Guadalquivir, del triángulo que tiene su salida por Cádiz 
y Sevilla, que la producción que pueda darse al respecto 
en Granada. 

En cuanto a la penalización, creo que he hecho las 

suficientes rcfcrcncias a que no cxistc como tal cn Anda- 
lucía. 

Sobre los tributos habidos, aunque aproxim, '1 d anicntc 
tengo algo que ver, no puedo saberlo, puesto que n o  es 
competencia de mi Departamento y del organismo que 
presido. 

A l  señor Simón, en relación con el tabaco, he de decirle 
que este fondo tiene la ventaja, la virtud o el inconve- 
niente, según quiera medirse, de no entrar a regular nada 
con referencia al mismo. N o  hay previsto nada ni es pre- 
visible que lo haya en el íuturo. 

En cuanto a la importación de trigo, ya he hecho rele- 
rcncia a ello. El esquema global de importación que sc 
prcvi8 de hasta 750.000 toneladas mitricas en  cl pasado 
mes de octubre n o  \'a a tener lugar, puesto que las condi- 
ciones han  cambiado signilicativaincntc, como todos co- 
nocemos. 

En relación con el scnor Dc Miguel. no puedo, dcsgra- 
ciadamcntc, suministrarle los datos de capacidad rlc si- 
los. Tendría que dárselos el Director General del SENPA, 
el cual estoy completamente convencido que no va a te- 
ner ningún inconveniente e n  proporcionárselos, si así se 
lo pide. En cuanto a la red contable agraria, manifestarle 
que, desgraciadamente, y porque no soy omnipresente ni 
ubicuo, al menos administrativamente. no  tengo ninguna 
rclncibn directa con ello. 

Al  señor Paños, agradecido por pretender una cierta 
omnipotencia, pero muy lejos de este Presidente el intcn- 
tar siquiera manifestarle y únicamente procurar rcgulai. 
mc,jor lo que le está encomendado. 

Los canales, quiero recordar al scílor Paños. niuy buen 
conocedor prolcsionalmcntc y por razones de ejercicio dc 
las mismas, que todas inevitablemente tienen mermas y 
que en producciones y «estocajesu del nivel de los que 
hemos mancJado en este país y por parte de este lbndo y 
por parte del SENPACATA ha habido mcrnias y pc'rdidas 
al respecto; si la garantía, quc incluso se recoge ya casi 
incluso rutinariamcntc en los cscandallos, de que, prcci- 
samente por el control habido, aquellos cuartos o aquc- 
llas piezas que han tenido dcmkritos en relación con su 
aptitud para el consumo, han sido decomisados. aparta- 
dos de la circulación y destinados a otros usos. 

La incidencia de esto ha sido minima, y,  por supuesto, 
a nivel económico -de lo cual nos congratulamos, por- 
que la carne se estaba conservando Irancamente bien, y 
eso demuestra los avances que se han  dado e n  la tccnolo- 
gía de conservación de alimentos-, nos hemos podido 
beneficiar y la incidencia económica ha sido mínima. 

En relación con las cantidades de la comcrcialización, 
yo creo que debemos atenernos a la prbxima gestión. quc 
va a tratar de estos temas. 

Lamento decirle que no conozco nada sobre el tema de 
la exportación de ovino que me plantea, v entiendo que 
quizá fucra más pertinente contcstársclo la DirccciOn Gc- 
ncral de Exportación. Coincido con í.1 en que es preciso 
-y ese me parece que ha sido el sentido de su intcrvcn- 
ción- llegar a una homologacibn v a un tipo de canales 
que sean comercialmente aptos de cara a la Coinunidad 
EconOmica Europea, pero teniendo e n  cuenta que es po- 
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siblc y conveniente que a lo mejor nuestro canal tiene 
que ser un canal económicamente apto para comerciali- 
zar allí, pero cualitativamente diferente, en cuanto que el 
señor Parlos no ignora que la carne de cordero que se 
come en la Comunidad, en España no la quisiéramos ni 
regalada. Esos corderos que son pequeños elefantes sebo- 
sos v de carne absvlutamente carente dc las gracias culi- 
narias de que disponen nuestros lechazos, no serían asu- 
midos aqui v a lo mejor hay que educar a los comunita- 
rios en un tipo de cordero. La verdad es que yo creo que 
el ovino es una de las pvcas especies que tienen, desde el 
punto de vista de salida al exterior, un futuro razonablc- 
mente válido. 

En relación con lo que ha dicho el señor Cozalbes. 
evidentemente. vamos al modelo de la CEE v, por su- 
puesto. respetando las especificaciones nacionales v los 
ritmos y tiempos de adecuación que nos marquen las 
circunstancias. 

El señor Zapico ha hablado de la dependencia de la 
ganadería respecto al maii, y esta dependencia debe in-  
tcrprctarse de dos maneras. Por un  lado, hay una dcpcn- 
dcncia de un patrón dc lujo, que no podcmos permitirnos 
en este pais, para la alimentación del ganado. Pocas Ii -  
ncas entran en la composición de los picnsos compues- 
tos, y estas lincas son las más caras del mercado. Aqui 
tenemos seis, siete productos; en Holanda pueden entrar 
hasta cuarenta. Es preciso, y es voluntad de la Adminis- 
tración v del Ministerio, cambiar ese patrón alimenticio 
para racionalizarlo y adccuarlo a nuestras circunstan- 
cias. Luego cxistc el dato objetivo que tenemos ahí, de 
que hay una dependencia estructural -que, dcsgracia- 
damente, y en ttkminos tcmporalcs razonables nunca va- 
mos a poder saciar- de nuestro país en relación con el 
exterior, pero lo que sí podemos, y esta es la política del 
Ministerio, es disminuir esa dependencia estructural, fo- 
mentando el cultivo de cereales nacionales y fomentando 
su consumo prioritario, tanto en relación con el maíz 
como la sustitución por otros cereales, para los que nues- 
tras características climáticas son más aptos, como es la 
cebada y el trigo, que ticnc una magnífica sustituibilidad 

con el maíz para prácticamente todos los usos, salvando 
el problema que tiene con el color y que afecta funda- 
mentalmente a la ganadería, vía, sobre todo, de- carne. 

El esquema previsto de regulación de la campaña del 
maíz, obviamente, no va a ser renovado, salvo que cir- 
cunstancias específicas, que no atiendo a considerar aho- 
ra, puedan darlo, puesto que el objetivo de regulación de 
la campaña de cereales en este momento es el que se 
consuma y se gestione esa enorme campaña que se nos 
viene encima. 

En rclación con esta última pregunta, están estableci- 
dos dos niveles dc ayudas en esta regulación: a los agri- 
cultores en la modalidad clásica de créditos y a los gana- 
deros en la modalidad que se instrumenta por primera 
vez este ano, y que establece créditos desde el 13 al 60 
por ciento del consumo previsto en tres meses, con unos 
plazos determinados para poder acceder a los mismos, 
dirigidos prioritaria y exclusivamente, con carácter se- 
lectivo, a pequeños y medianos ganaderos y a pequeñas y 
medianas agrupaciones de ganaderos. 

Las grandes unidades, individuales o colectivas, van a 
quedar, sobre todo las colectivas -algunas de ellas pene- 
tradas por capital forane-, fuera de este csquema de 
ayudas a la producción ganadera. 

Con esto, me parece que he contestado a todas las prc- 
guntas que se me han planteado. 

La señora VICEPRESIDENTA: Muchas gracias, señor 
Arevalo. 

Creo que vamos a tenerle próximamente aqui para que 
nos informe sobre la politica de su Departamento, que 
tan felizmente preside. 

Antcs de levantar la sesión, quisiera recordar a SS. SS. 
que los Grupos tienen que dar los nombres de los señores 
Diputados que van a asistir al viaje previsto. 

Habicndosc agotado cl orden del día, se levanta la se- 
sión. 
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